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ISABELE BENITO
n e-mail: isabelebenito@odia.com.br

Você pode até achar que já viu essa 
história por aqui, mas não...

Por mais parecida que seja, entre 
tantas que eu já contei, hoje vou trazer uma 
nova... Porém, com a mesma realidade. É a 
história da Priscila.

Sentada ao lado do portão do meu tra-
balho, ela me esperava... Uma jovem entre 
tantas, que me procura para pedir socor-
ro. O pedido é quase o mesmo de sempre: 
emprego.

Durante a minha correria, ela me conta 
que já trabalhou em imobiliária, como cozi-
nheira, faxineira, fez de tudo um pouco! Mas 
aí, a pandemia chegou... Perdeu tudo.

Até o bem mais precioso que ela tem, o 
filho de 9 anos, ela teve que abrir mão. Para 
que ele não fosse parar nas ruas junto dela, 
entregou ao pai. Tudo para que ele não pas-
se necessidade.

Priscila está em situação de rua, sequer 
tem um celular para se comunicar! Um dos 
poucos companheiros que tem é um ca-
derno onde escreve poesias, embrulhado 
num saco plástico. Esse é seu grande sonho, 
trabalhar e viver dos seus poemas.

A outra companhia, fico até sem graça de 
escrever... sou eu. No rádio e na TV, quando 
ela consegue me assistir por onde passa.

Como não consegue se comunicar, não 
tem um número de telefone, ela pede pra 
que eu divulgue seu apelo por uma vaga de 

emprego nos veículos onde eu trabalho!
E disse que vai ficar atenta, caso pinte 

alguma coisa boa pra ela.
Olha que responsabilidade...
Qualquer chance de oportunidade para 

Priscila é uma porta aberta de transforma-
ção de vida. Vida essa de uma pessoa que, 
até antes desse vírus chegar, levava uma 
vida completamente diferente.

Já que aqueles que deveriam garantir os 
direitos do povo não fazem, nós nos tor-
namos a mão estendida. E a gente segue 
fazendo a nossa parte.

Essa coluna hoje não é só um pedido da 
Priscila, é também um pedido meu.

Pri, fica de olho! Até agora, uma amiga 
minha ofereceu faxina. 1 vez por semana 
você já tem!

Bora ter fé de que tudo vai dar certo.
Conto com a ajuda de todos para que 

Priscila consiga ter um final feliz!

TÁ FEIO!
 n Já encheu o saco ter que reclamar da Viação Re-

dentor, hein?!
Não é a primeira reclamação e pelo visto não vai 

ser a última. É uma besteira atrás da outra...
Nosso leitor Sandro Carvalho, morador de Curi-

cica, contou que o primeiro ônibus da linha 380 
(Curicica x Candelária, via Linha Amarela), que saía 
às 04:15 foi retirado de circulação. Agora, quem pre-
cisa do busão tem que esperar até depois das 5 da 

manhã, horário que ele sai da garagem.
“Pessoas como eu, que trabalho na altura do 

Caju, estão sendo prejudicadas. A gente fica no pon-
to de ônibus um tempão esperando, ainda no escuro, 
correndo risco. Isso quando tem que pegar mais de 
um transporte. É bizarro”, escreveu ele.

É muita sacanagem... Com certeza quem toma 
uma atitude como essa não precisa pegar ônibus e 
claro, não paga passagem, né?!

Se você me perguntou se tá feio ou tá bonito... 
Volta com o busão pra ontem, e tenho dito!

Bora fazer dar certo!
n https://odia.ig.com.br/rio-de-janeiro/isabele-benito

Coluna publicada às segundas-feiras, quartas-feiras e sextas-feiras

ISABELE BENITO

Priscila vive nas ruas e sonha em conseguir um emprego

A realidade da pandemia fez com que as pessoas adias-
sem outros tratamentos de saúde. É o que explica a 
queda no número de casos registrados de tuberculose, 

mas aumento de óbitos. O Rio de Janeiro tem a triste marca 
de ser a segunda capital do país no número de mortos pela 
doença, atrás apenas de Manaus. Enquanto o Brasil regis-
trou, em 2020, 31 casos por 100 mil habitantes, o Rio teve 85. 
A urgência em tratar o assunto faz a Câmara Municipal reali-
zar, hoje, às 14h, com transmissão pelo Youtube, um debate 
público com a Frente Parlamentar de Combate à Tuberculo-
se, presidida pelo vereador Paulo Pinheiro (PSOL).

“COLCHÃO SOCIAL”
Como explica Paulo Pinheiro, que também é médico, a tu-
berculose não deve ser tratada apenas pela Secretaria de 
Saúde. Outras áreas devem se unir na proposta de governo. 
“É preciso que a gente tenha uma nova maneira de encarar 
o tratamento da doença. Precisa de um ‘colchão social’”, 
explicou o vereador. “A tuberculose é uma doença que atin-
ge a população mais vulnerável. São três tipos principais de 
população mais atingida pela doença: privada de liberdade 
(carcerária), de rua, e quem vive em aglomerados urbanos, 
como os complexos de favelas. Todas as regiões onde se vê 
claramente nos números que são lugares onde apresentam 
maior incidência de casos e óbitos. O tratamento da tubercu-
lose não é somente medicamentoso. Não é uma doença só fí-
sica. É uma doença social”, disse. “Precisamos mostrar que as 
casas desses conglomerados urbanos não podem continuar 
dessa maneira como estão. É preciso lembrar um projeto de 
2011, da Rocinha, onde o PAC derrubou uma série de barracos 
que existia lá e construiu casas onde o sol entra, com venti-
lação maior, e, naquela região, na rua 4, tivemos uma que-
da bastante grande da incidência de casos de tuberculose”, 
exemplifica o vereador. 

TUBERCULOSE

Mais que uma doença física

 n Vereador Luiz Ramos Fi-
lho foi chamado pelo prefei-
to Eduardo Paes para missão 
ambiciosa: montar nomina-
ta do PSD de forma que o 
partido faça no mínimo dez 
deputados federais e dez es-
taduais, no Rio. “Não é fácil, 
tem que fazer muita conta, 
mas temos que ter em mente 
que somos um partido gran-
de, com fundo, tempo de TV 
e uma ótima estrutura para 
trabalhar”, disse.

 n Autor da lei que criou o Ofí-
cio da Cidadania, com finali-
dade de dar maior praticida-
de e agilidade à população 
na hora de dar entrada para 
emissão de documentos, o 
deputado federal Júlio Lopes 
(Progressistas) encaminhou 
aos cerca de 13 mil cartórios 
de todo o país um ofício onde 
solicita que a lei seja coloca-
da em prática. 

AGILIDADE NA 
EMISSÃO DE 
DOCUMENTOS

LUIS MACEDO / CÂMARA DOS DEPUTADOS

PSD-RJ DE OLHO NAS 
ELEIÇÕES DE 2022

Vereador Paulo Pinheiro preside Frente Parlamentar de Combate à Tuberculose na Câmara

As mais lidas
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Vítima reage a assalto e 
mata criminoso em saída 

de banco no Humaitá
RIO DE JANEIRO

Morre MC Raposão, do 
hit ‘Estrada da Posse’

FÁBIA OLIVEIRA

Em vídeo, Sérgio 
Hodjakoff, o Cabeção 
de ‘Malhação’, nega 

que estava em cárcere 
privado em clínica de 

reabilitação
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Com participação de:

Mais um passo foi dado para a privatização dos Correios. O Brasil 
precisa ter sucesso nas privatizações porém, mais do que isso, pre-
cisará aplicar bem os recursos.

Governadores enviaram uma carta ao ministro da Saúde sinalizan-
do a necessidade da intensificar a vacinação no Rio pela preocupa-
ção com a propagação da variante Delta. Então, com a chegada do 
fim de semana, a recomendação é cautela e atenção às medidas 
de proteção.

Twittadas do Nuno @nuno_vccls

A tuberculose 
não é uma 
doença só 
física. É uma 
doença social”
PAULO PINHEIRO,
Vereador

ONOFRE VERAS/PARCEIRO/AGÊNCIA O DIA

Twitter e Instagram: @nuno_vccls

Site: www.nunovasconcellos.com.br



RIO DE JANEIRO

CASOS DE DELTA TENDEM

A PREDOMINAR
Rio é o estado com mais situações da variante no país. Nos próximos dias, devem ser registrados mais de 200 infectados

O 
número de casos 
da variante Delta 
(B.1.617) registrados  
no estado acendeu o 

alerta nas secretarias de Saúde 
de que, em breve, a cepa, iden-
tificada primeiro na Índia, 
será a predominante. O Rio já 
é o estado com mais casos, e o 
caminho geográfico por onde 
pode ter passado dá mostras 
da alta transmissibilidade em 
pouco tempo. Nos próximos 
dias, devem ser registrados 

O secretário Daniel 
Soranz participou 

da inauguração do 
posto na quadra da 

União da Ilha

MARCOS PORTO

YURI EIRAS

Famílias de vítimas de desabamento serão indenizadas
Acidente foi em 2012 e resultou na morte de 16 pessoas. Outras quatro ainda estão desaparecidas. Município foi condenado a pagar  

AGÊNCIA BRASIL

Desabamento do Edifício Liberdade levou ao chão outros dois prédios

suficientes para desestabilizar 
a estrutura do prédio. A deci-
são aponta obras do metrô 

Quase dez anos depois, a 3ª 
Vara da Fazenda Pública do 
Rio condenou o município a 
indenizar famílias das víti-
mas do desabamento do Edi-
fício Liberdade. A decisão de-
riva de Ação Civil Pública da 
Defensoria Pública do Rio. Os 
familiares devem procurar a 
DPRJ para apurar valores de-
vidos e habilitação nos autos 
após o trânsito em julgado.

O desabamento do Edifício 
Liberdade, de 20 andares, le-
vou ao chão também os Edifí-
cios Treze de Maio (4 andares) 
e Colombo (10 andares) em 
25 de janeiro de 2012. No in-
cidente, 16 pessoas morreram 
e outras quatro seguem desa-

parecidas. Desde o desastre, a 
Defensoria  solicita à Justiça, 
em Ação Civil Pública, a res-
ponsabilização e obrigação de 
pagamento de pensões e inde-
nizações às famílias das víti-
mas pelo município e da em-
presa TO Brasil, que ocupava 
e fazia obras no 2º, 4º, 6º, 9º, e 
10º andares do prédio maior. 

A juíza intimou apenas o 
município “a arcar com o pen-
sionamento dos dependentes 
econômicos das vítimas fatais 
e desaparecidos da ruína do 
Edifício Liberdade, devendo 
os interessados se habilitar 
nos autos após a sentença para 
a devida individualização dos 
valores devidos”. A TO Brasil 

foi absolvida por falta de pro-
vas. Segundo a magistrada, as 
paredes retiradas não seriam 

mais de 200 casos da Delta, 
sendo 62, na última contagem 
da Secretaria Estadual de Saú-
de, registrados na capital. Das 
amostras(3.555), 5,4% (192) 
deram positivo para a cepa.

Dos casos identificados no 
estado, quatro infectados pela 
variante morreram. No muni-
cípio, os 62 casos se concen-
tram na faixa etária entre 6 e 
87 anos. A variante Gama, ou 
P.1, ainda é a predominante, 
mas a aceleração da Delta ob-
servada nas amostras é mais 
uma prova de que o nível de 

transmissão pode ser maior.
Em nota, a Subsecretaria de 

Vigilância e Atenção Primá-
ria à Saúde (SVAPS) informou 
que o programa de vigilância 
genômica da covid-19 feito 
no Rio coletou 368 amostras 
entre os meses de junho e ju-
lho. “Os dados mostraram 
que 66,58% das amostras 
eram da variante Gamma 
(P.1) e 26,09% da variante 
Delta (B.1.617.2). Na rodada 
anterior, divulgada em 20/07, 
quando foram sequenciadas 
379 amostras coletadas em ju-

nho, 78,36% eram da variante 
Gama e 16,62% da Delta. Des-
sa forma, é possível afirmar 
que a variante Delta está em 
circulação no estado do Rio 
de Janeiro, com tendência de 
aumento e conversão para se 
tornar a mais frequente, subs-
tituindo a variante Gamma”.

Segundo a pasta, os dados 
apontaram que a variante Del-
ta foi identificada em 38 mu-
nicípios das nove regiões do 
estado. No município do Rio, 
45% das amostras sequencia-
das eram da Delta.

Em maio, houve um caso 
isolado em Campos, de um 
trabalhador que voltou de 
viagem da Índia. No dia 5 de 
julho, a Secretaria Estadual de 
Saúde confirmou dois casos da 
B.1.617 na Baixada Fluminen-
se: um em Seropédica, outro 
em São João de Meriti. Sero-
pédica tentou rastrear e ob-
servou que a mulher, que não 
fez nenhuma viagem recente, 
teria sido infectada em Campo 
Grande, Zona Oeste.

Uma semana depois, a capi-
tal identificou dois casos, em 

VACINAS

 N O Fórum Nacional de Go-
vernadores pediu ao minis-
tro da Saúde, Marcelo Quei-
roga, que enviasse doses 
extras de vacina para o Es-
tado do Rio de Janeiro devi-
do ao aumento de casos da 
variante Delta da covid-19 
no território fluminense. A 
transmissão da nova cepa 
tem deixado os governado-
res em estado de alerta.

De acordo com o ofício 
enviado à pasta federal, 
a ação busca tentar con-
ter a transmissão da cepa 
no país, evitando o que os 
mandatários chamaram de 
“uma catástrofe de propor-
ções ainda mais graves” já 
registradas pela pandemia 
de covid-19.

O ofício foi assinado pelo 
presidente do Fórum e go-
vernador do Piauí, Wellington 
Dias (PT), no dia 3 de agosto. 

“Os governadores ex-
pressam preocupação com 
a eventual terceira onda, re-
sultando em aumento do 
número de óbitos e infecta-
dos no país, que teria o Esta-
do do Rio de Janeiro como 
principal epicentro de disse-
minação da nova variante 
da covid-19, a qual vem apre-
sentando a característica de 
ser 100% mais contagiosa 
do que a cepa originária”, es-
creve o governador do Piauí” 
em nota enviada ao Ministé-
rio da Saúde.

Governadores 
cobram doses 
extras

CAMPANHA

 NA campanha de vacina-
ção no Rio segue acelerada 
e o município conseguiu ul-
trapassar a marca de 70 mil 
aplicações da 1ª dose por dia. 
A capital trabalha com esto-
ques no limite e o secretário 
de Saúde, Daniel Soranz, con-
firmou a entrega de um novo 
lote de vacinas ainda ontem 
pelo Ministério da Saúde. 

“O número de vacinados 
por dia aumentou muito. A 
gente tem a expectativa de 
fazer 70 mil doses diárias e 
já ultrapassamos isso to-
dos os dias dessa semana. 
Temos vacina no estoque 
para até amanhã (hoje)”, 
afirmou Soranz.

O secretário partici-
pou ontem da inauguração 
do ponto de vacinação na 
quadra da União da Ilha do 
Governador. Ele confirmou 
que a cidade deve completar 
nos próximos dias 80% dos 
adultos vacinados com a 1ª 
dose e 40% com a 2ª.

Renato Albuquerque, 33, 
recebeu a sua 2ª dose ontem 
no novo posto. Ele comentou 
o sentimento de estar com-
pletando a imunização. 

“Tive covid-19 e fiquei 
sete dias no CTI, com 65% 
do pulmão comprometido. 
Mesmo saudável, a doença 
me derrubou, e agora rece-
ber a 2ª dose é sensação 
inexplicável”, disse o profis-
sional de Educação Física.

Município está 
com estoques 
no limite

 N Uma criança de 5 anos, mo-
radora de São Sebastião do 
Alto, na Região Serrana do Rio, 
testou positivo para infecção 
da variante Delta. O registro 
foi feito pela Subsecretaria de 
Vigilância e Atenção Primária à 
Saúde. A Secretaria Municipal 
de Educação decidiu suspender 
as aulas presenciais da rede por 
tempo indeterminado. Os lei-
tos de UTI para covid na cidade 
estão com 100% de ocupação. 
Já os de enfermaria, com 80%.

O início dos sintomas foi em 
10 de julho e a coleta da amostra 

ocorreu dia 13 e foi uma das esco-
lhidas aleatoriamente para ser 
sequenciada na última rodada 
de testes do Projeto Corona-Ô-
mica-RJ, de vigilância genômica. 
A análise verificou que é caso 
da variante Delta. Conforme a 
vigilância municipal, a criança 
evoluiu bem e já se recuperou.

A Secretaria Estadual de 
Saúde ressalta que o sequen-
ciamento não é um exame de ro-
tina nem de diagnóstico, é feito 
como vigilância genômica, para 
identificar modificações do vírus 
e embasar políticas sanitárias.

EM SÃO SEBASTIÃO DO ALTO

Criança de 5 anos infectada

Renato Albuquerque teve covid e ontem tomou a segunda dose

MARCOS PORTO

próximo ao local - na década 
de 1970 - como responsáveis 
pela queda.

Segundo as perícias realiza-
das pelo Congresso Brasileiro 
de Engenharia de Avaliações e 
Perícias (Cobreap), em 2014, a 
causa única da ruína do prédio 
seria justamente a supressão 
de pilares estruturais do 9º pa-
vimento do edifício, devido a 
uma mudança de layout pro-
posta pela empresa ocupante. 
Os documentos apontam fa-
lhas no processo de reforma, 
entre elas, a falta de fiscali-
zação das obras por parte do 
Município do Rio e a falta de 
profissionais habilitados para 
a reformulação do andar.

 O defensor público do Nú-
cleo de Defesa dos Direitos 
Humanos (Nudedh), Daniel 
Lozoya, que atua na ACP que 
pede a indenização por parte 
da TO Brasil e do município, 
afirma que “a Defensoria dis-
corda da decisão porque há 
provas suficientes de que a 
causa do desabamento foi a 
obra realizada sem a presen-
ça de um profissional habili-
tado no 9º andar do Edifício 
Liberdade”.

A Defensoria aguarda inti-
mação oficial e solicitando a 
responsabilização da TO Bra-
sil e obrigando a empresa a 
arcar com parte das pensões 
e indenizações das famílias.

Olaria e Paquetá, e confirmou 
a transmissão local. No dia 16, 
casos em Campo Grande, Ban-
gu e Santíssimo, e em Mangui-
nhos, foram confirmados. No 
dia seguinte, eram 23 pessoas 
infectadas no município e 74 
no estado, transmissibilidade 
mais difícil de rastrear.

Os casos no Brasil estão 
concentrados em metrópoles 
com maiores de fluxo de via-
jantes. São Paulo registra 50 
casos e o Distrito Federal, 54. 
O número de infectados passa 
de 300 no país.
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Vítima reage e mata assaltante
Homem desarma criminosos em tentativa de roubo no Humaitá e fica ferido. Outro suspeito foi preso

MARCOS PORTO

Um dos assaltantes 

morreu no local.  

O comparsa tentou  

fugir e foi preso

U
m assalto na saída de 
uma agência bancá-
ria no Humaitá, na 
Zona Sul, provocou 

tiroteio e a morte de um dos 
suspeitos no início da tarde 
de ontem. Um homem sofreu 
tentativa de roubo ao sair do 
banco e reagiu, entrando em 
luta corporal com dois crimi-
nosos. Mesmo baleada, a ví-
tima conseguiu desarmá-los 
e feri-los. Um dos suspeitos 
morreu no local. O compar-
sa tentou fugir, mas foi preso 
pela polícia na Rua Maria Eu-
gênia, no mesmo bairro.

“Ele reagiu, tomou a arma 
do bandido, atirou e levou 
um tiro na coxa”, contou tes-
temunha que presenciou o 
episódio na porta do banco.

A Assessoria de Impren-
sa da Secretaria Estadual 
de Polícia Militar informou 
que uma equipe do 2ºBPM 
(Botafogo) foi acionada para 
uma ocorrência de disparos 
de arma de fogo na Rua Hu-
maitá, próximo a uma agên-

cia bancária. Os dois feridos 
– um suspeito da tentativa 
de assalto e a vítima – foram 
socorridos ao Hospital Mu-
nicipal Miguel Couto, no Le-

blon. A vítima está em estado 
estável. Um revólver calibre 
38 foi apreendido.

SUSPEITO ESTAVA NA FILA
Segundo relatos de testemu-
nhas, havia uma fila para o 
lado de fora da agência, onde 
um dos suspeitos aguarda-
va a chegada da vítima, que 
faria um depósito no local. 
“Quando chegava a vez dele 
(suspeito), ele passava a vez”, 
comenta uma testemunha. 

A vítima foi abordada ao 
chegar ao banco e começou 
a lutar os assaltantes. Houve 
disparos de tiros.

A Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) foi 
acionada para o local e assu-
miu a ocorrência.

A vítima foi 
abordada ao chegar 
ao banco e começou 
a lutar com os 
assaltantes

Operação fecha lava-jatos clandestinos
Além de Benfica, 

Jacarepaguá, Bento 

Ribeiro, Rocha 

Miranda, Cascadura, 

Turiaçu, Madureira 

também já foram 

alvo da ação

DIVULGAÇÃO/SEOP

Dois aspiradores, bomba d’agua, cinco lonas, 25 metros de fios e seis metros de canos foram apreendidos

Denúncias registradas na 
Central 1746 da Prefeitura do 
Rio levaram a uma operação 
contra lava-jatos clandesti-
nos na Rua Couto de Maga-
lhães, em Benfica, na Zona 
Norte do Rio, ontem. Na 
ação, promovida pela Secre-
taria Municipal de Ordem 
Pública (Seop), dois estabe-
lecimentos foram fechados. 
Além disso, dois aspiradores, 
uma bomba d’agua, cinco lo-
nas de plástico, 25 metros de 
fios e seis metros de canos fo-
ram apreendidos. 

Equipes de Segurança Pa-
trimonial da Cedae também 

estiveram presentes e remo-
veram seis ligações clandes-
tinas de água. A operação 
contra lava-jatos clandes-
tinos já foi feita em outros 
bairros como Jacarepaguá, 
Bento Ribeiro, Rocha Miran-
da, Cascadura, Turiaçu, Ma-
dureira, entre outros pontos 
do Município do Rio.

Breno Carnevale, secre-
tário de Ordem Pública, in-
formou que os locais foram 

identificados pelo setor de 
inteligência da pasta e que 
na maioria das vezes, os esta-
belecimentos usam ligações 
irregulares de água e não 
têm autorização para ocupar 
espaço público. 

“Além da ilegalidade, esse 
tipo de atividade provoca 
desordem nas ruas, poden-
do até causar acidentes de 
trânsito, como já aconteceu. 
Sem contar o favorecimen-

to para ações criminosas, 
como roubos de carros. Em 
conjunto com as forças poli-
ciais e outros órgãos da pre-
feitura, seguiremos por toda 
a cidade combatendo lava-
-jatos clandestinos”, garantiu 
o secretário.

Coordenada pela Subse-
cretaria de Operações da 
Seop, a ação contou com 
apoio da Polícia Militar e da 
Guarda Municipal.

Estoquista acusado de tráfico por PMs é solto

O jovem Tiago Marques de 
Oliveira, 28 anos, foi solto 
ontem após ficar detido no 
presídio Tiago Teles de Cas-
tro Domingues (SG), des-
de domingo. Ele havia sido 
preso após confronto entre 
PMs e traficantes do Morro 
do Salgueiro, na Tijuca, no 
sábado. Desde então, a famí-
lia lutava pela liberdade, ale-
gando inocência. Ele foi acu-
sado, pelos policiais, como 
um dos traficantes envolvi-
dos na troca de tiros. 

“Se nós não tivéssemos re-
cursos de imediato para con-
tratar um advogado, ele pro-
vavelmente estaria preso até 
agora. Seria mais um caso de 
injustiça. As classes menos 
favorecidas não têm voz; tan-
to que não tivemos acesso ao 
Tiago, só por meio do advoga-

A prisão preventiva de Tiago foi convertida em medidas cautelares

REPRODUÇÃO

do”, afirmou Alexandra Maria 
Marques, 50 anos, tia de Tiago.

Segundo Alexandra, uma 
das provas que contribuíram 
para liberação foi documenta-
ção encaminhada pela empre-
sa em que ele trabalha, como a 
folha de ponto, com registros 
diários de início e término do 

expediente. A empresa presta 
serviço para escola particular 
na Barra da Tijuca, onde Tiago 
trabalha como estoquista.

No alvará de soltura, a de-
sembargadora Gizelda Lei-
tão Teixeira, da 4ª Câmara 
Criminal do Rio, afirma que 
não há, nos autos do processo, 

indícios mínimos de partici-
pação de Tiago no tráfico do 
Morro do Salgueiro. Segun-
do o advogado Carlos Alberto 
Barbosa, que representa Tia-
go, os PMs forjaram provas. A 
prisão preventiva foi conver-
tida em medidas cautelares, 
como comparecimento em 
juízo a cada três meses, para 
informar eventual mudança 
de endereço residencial e fazer 
prova de atividade laborativa 
lícita e proibição de ausentar-
-se do Rio sem prévia autoriza-
ção do Judiciário. O processo 
segue em andamento.

A Polícia Civil informou 
que a delegacia continua in-
vestigando o confronto para 
averiguar todos os detalhes 
do episódio. Já a PM infor-
mou que todas as circuns-
tâncias da ocorrência estão 
sendo apuradas pela Delega-
cia de Homicídios da Civil e 
em Inquérito Policial Militar.

‘Filho foi morto por 
ver assassinos do pai’

Douglas e Matheus: pai e filho 

A Polícia Civil vai investi-
gar se traficantes de drogas 
estão por trás de um duplo 
homicídio em Araruama, 
na Região dos Lagos. Pai e 
filho foram mortos a tiros 
na noite da última quarta-
-feira na localidade conhe-
cida como Casinhas, no 
bairro Nova Canaã. 

Segundo o delegado Feli-
pe Poeys, titular da 118ª DP 
(Araruama), foi feita dili-
gência do caso. As vítima, 
identificadas apenas como 
Douglas e Matheus, pai e fi-
lho respectivamente, foram 
encontradas por morado-
res do bairro que escutaram 
os disparos. A motivação do 
crime é desconhecida. O de-
legado acredita que o alvo 
era o pai de Matheus e que 
o rapaz foi morto por ter 
visto os autores do crime. 
Testemunhas relataram 
que Douglas teria envolvi-
mento com tráfico. 

“A vítima Douglas, vulgo 

DG, era investigado pelo crime 
de tráfico e associação para o 
tráfico praticado na cidade de 
Araruama. A motivação para 
o crime será esclarecida, mas 
pode ter corelação com o trá-
fico”, explicou.

Nas redes sociais, parentes 
e amigos lamentaram a morte 
de pai e filho. Muitos relata-
ram que Matheus trabalhava 
em loja de roupas multimar-
cas. A PM informou que equi-
pe do 25º BPM (Cabo Frio) foi 
acionada e esteve no local do 
crime e constatou o óbito. 

Investidor assassinado 
na Região dos Lagos
O investidor de cripto-
moedas, Wesley Pessano, 
19 anos, assassinado na 
última quarta-feira, usa-
va as redes sociais para 
compartilhar sua histó-
ria pessoal de superação 
com o intuito de incenti-
var seguidores. Wesley foi 
atingido com um tiro na 
cabeça e no pescoço den-
tro de um veículo Porsche, 
em São Pedro da Aldeia, 
na Região dos Lagos.

Na sua conta pessoal do 
Instagram, com mais de 
131 mil seguidores, além de 
compartilhar o rápido re-
torno financeiro, contava 
a própria história de vida e 
discursava sobre Deus.

Em um das publicações, 
Wesley escreveu sobre rea-
lizar sonhos e a infância ou-

vindo as palavras de Deus para 
incentivar as pessoas a ganha-
rem dinheiro como ele. Já em 
outra postagem, ele mostra 
para os seguidores que conse-
guiu transformar cerca de R$ 
5,7 mil em R$ 78 mil e afirma 
que Deus o abençoou e teria 
dito que, em breve, ele con-
seguiria comprar um veículo 
Range Rover. 

Wesley oferecia cursos pre-
senciais de imersão para en-
sinar as pessoas a investirem 
em criptomoedas. Ele foi as-
sassinado a tiros, próximo a 
uma igreja católica. Segundo 
testemunhas, dois homens te-
riam passado em um Voyage e 
dispararam contra o Porsche 
em que estava a vítima e mais 
uma pessoa, que também foi 
baleada. O jovem foi atingido 
na cabeça e no pescoço.

BERNARDO COSTA
bernardo.costa@odia.com.br 
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Investigado na Operação Voitheia II, 
grupo fraudava auxílios emergenciais
Organização fazia registros em nome das vítimas de dados vazados e cadastrava contas no Caixa Tem

REGINALDO PIMENTA / AGENCIA O DIA

Polícia Federal deflagra Operação Voitheia II para combater fraudes ao auxílio emergencial 

O 
grupo investigado 
por fraudes no au-
xílio emergencial 
na Operação Voi-

theia II, deflagrada ontem 
pela Polícia Federal, conse-
guia informações por dados 
vazados, segundo o delegado 
da PF, Guilhermo Catramby. 
A operação cumpriu 22 man-
dados de busca e apreensão e 
quatro mandados de prisão 
preventiva, sendo efetuadas 
três prisões, uma em Santa 
Catarina.

“Basicamente, eles traba-
lham com dados vazados e, a 
partir desses dados vazados 
e por meio de softwares, eles 
fazem cadastros em nome de 
terceiros dessas pessoas que 
tiveram esses dados vazados 
e cadastram, pelos chips des-
ses celulares, as contas no 
aplicativo Caixa Tem”, expli-
cou o delegado.

Cerca de 300 chips de ce-

lulares foram apreendidos 
na residência de um dos 
líderes do núcleo da orga-
nização criminosa no Rio, 
na Vila Valqueire, na Zona 
Oeste. Na outra casa deste 
mesmo bandido, em Santa 
Catarina, foram localizados 
e apreendidos R$ 30 mil e 
um veículo Honda Civic. 
Segundo Catramby, no mo-
mento da entrada da equipe 
na residência, ele danificou o 
próprio computador, prova-
velmente, usado para aplicar 
os golpes. O nome do preso 
não foi divulgado.

“Essa organização crimi-
nosa se notabilizou por uma 
característica muito espe-
cífica de eles não permane-
cerem no mesmo local por 
muito tempo, eles são nôma-
des digitais, eles vão de esta-
do por estado para dificultar 
a ação dos atores da persecu-
ção penal, notadamente, a 

Polícia Federal e Ministério 
Público Federal”.

O grupo promoveu ata-
ques massivos remotos em 
diversos estados. Para o de-
legado, os criminosos são 
hackers com conhecimento 
técnico muito apurado. “Pes-
soas até de origem humil-
de, mas com conhecimento 
muito exacerbado acerca 
dessa parte de tecnologia da 
informação”.

Agentes cumpriram man-
dados de busca e apreensão na 
Rocinha, e estiveram em uma 
clínica de estética, que estava 
no nome da mãe de um dos 
alvos da operação. De acor-
do com o delegado, os presos 
vão responder pelos crimes de 
furto mediante fraude, organi-
zação criminosa e lavagem de 
capitais.

Cármen Lúcia envia notícia-crime contra Bolsonaro
PGR deve se manifestar sobre pedido de deputados de oposição para investigar presidente pelas ameaças ao processo eleitoral

Na quarta-feira, a ministra 
Cármen Lúcia, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), man-
dou a Procuradoria Geral da 
República (PGR) se manifes-
tar sobre o pedido de deputa-
dos de oposição ao governo 
para investigar o presidente 
Jair Bolsonaro (sem parti-
do) pelos ataques ao siste-
ma eletrônico de votação e 
as ameaças ao processo elei-
toral feitos na live realizada 
por ele no dia 29 e transmi-
tida pela TV Brasil.

Em seu despacho, a mi-
nistra disse que o relato le-
vado ao tribunal pelos par-
lamentares é grave e aponta 
possível crime de natureza 
eleitoral, uso ilegal de bens 
públicos e atentados contra 
a independência de poderes 
da República.

“Necessária, pois, seja de-
terminada a manifestação 
inicial do Procurador-Geral 
da República, que, com a res-
ponsabilidade vinculante e 
obrigatória que lhe é cons-
titucionalmente definida, 
promoverá o exame inicial 
do quadro relatado a fim de 
se definirem os passos a se-
rem trilhados para a respos-
ta judicial devida no presen-
te caso”, escreveu.

Caberá ao procurador-ge-
ral da República Augusto 
Aras, que aguarda a recon-
dução ao cargo por mais 
dois anos, redigir o parecer. 
A abertura de uma investiga-
ção depende, via de regra, do 
sinal verde da PGR.

Ao STF, os parlamentares 
argumentam que Bolsonaro 

cometeu irregularidades em 
três frentes: ato improbida-
de administrativa por usar 
o canal estatal, propaganda 
política antecipada e crime 
eleitoral. 

“Sem nenhum pudor de 
ordem moral, o representado 
conspurcou seu honroso car-
go de presidente da República 
para utilizar indevidamente 
bem público e um assessor 
também pago com recursos 
do tesouro nacional para fa-
zer autopromoção e difundir 

mentiras sobre o processo elei-
toral, por mais de 2 horas, ao 
vivo em rede pública de TV”, 
diz um trecho da notícia-crime 
enviada ao tribunal.

Mais cedo, o ministro Ale-
xandre de Moraes atendeu o 
pedido do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e determinou a 
abertura de uma investigação 
contra Bolsonaro, também 
pelas alegações sobre fraudes 
nas urnas. 

Reunião com chefes de poderes é cancelada
 > O presidente do Supre-

mo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luiz Fux, anun-
ciou na tarde de ontem, o 
cancelamento da reunião 
que haveria entre os chefes 
de poderes da República. 
O motivo dessa decisão, 
são as recorrentes ofensas 
e ataques à Corte promovi-

das pelo presidente Jair Bol-
sonaro, algo que Fux intitulou 
como “inverdades”.

“O presidente da Repúbli-
ca tem reiterado ofensas e ata-
ques de inverdades a integran-
tes desta Corte, em especial os 
ministros Luís Roberto Barro-
so e Alexandre de Moraes. Sen-
do certo que, quando se atin-

ge um dos integrantes, se 
atinge a Corte por inteiro. 
Além disso, sua excelência 
[Bolsonaro] mantém a di-
vulgação de interpretações 
equivocadas de decisões do 
plenário bem como insiste 
em colocar sob suspeição a 
higidez do processo eleito-
ral brasileiro”, afirmou Fux.

Com  Estadão Conteúdo

Reportagem da estagiária Karen Rodrigues, 

sob supervisão de Thiago Antunes
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Rio tem a quarta cesta 
básica mais cara do país
Conjunto de produtos no município custava R$ 621,34 em julho, segundo Dieese

GERALDO BUBNIAK

Preços da cesta básica subiram em todas as capitais pesquisadas

O 
custo médio da cesta 
básica de alimentos 
em julho aumentou 
em 15 cidades e dimi-

nuiu em duas, de acordo com 
a Pesquisa Nacional da Ces-
ta Básica de Alimentos, feita 
mensalmente pelo Departa-
mento Intersindical de Esta-
tística e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese) em 17 capitais. 
As maiores altas ocorreram 
em Fortaleza (3,92%), Cam-
po Grande (3,89%), Araca-
ju (3,71%), Belo Horizonte 
(3,29%) e Salvador (3,27%). 
As capitais que tiveram queda 
foram João Pessoa (-0,70%) e 
Brasília (-0,45%). O Rio ocupa 
o quarto lugar no ranking, com 
a cesta custando R$ 621,34. A 
mais cara é a de Porto Alegre 
(R$ 656,92), seguida pela de 
Florianópolis (R$ 654,43) e de 
São Paulo (R$ 640,51). 

Ao comparar julho de 2020 
a julho de 2021, o preço do 
conjunto de alimentos bási-
cos subiu em todas as capitais 
que fazem parte do levanta-
mento. Os percentuais oscila-
ram entre 11,81%, em Recife, e 

29,42%, em Brasília.
Nos primeiros sete meses 

de 2021, 14 capitais acumu-
laram altas, com taxas en-
tre 0,04%, no Rio, e 14,71%, em 
Curitiba. As reduções foram 
observadas em Belo Horizon-
te (-3,35%), Brasília (-1,60%) e 
Goiânia (-0,30%).

Com base na cesta mais 
cara que, em julho, a de Porto 
Alegre, o Dieese estima que o 
salário mínimo necessário de-
veria ser de R$ 5.518,79, valor 
que corresponde a 5,02 vezes 
o piso nacional vigente, de R$ 
1.100. O cálculo é feito levan-
do em consideração família 
de quatro pessoas, com dois 
adultos e duas crianças.

O açúcar apresentou alta 
de preço em 15 capitais e as 
taxas oscilaram entre 1,59%, 
em Belém, e 8,12%, no Rio. 
O quilo do café em pó su-
biu em 15 capitais. As altas 
mais expressivas ocorreram 
em Vitória (10,96%) e São 
Paulo (9,88%). O quilo do to-
mate aumentou em 15 cida-
de, com destaque para Belo 
Horizonte (39,95%).

 NPara o consultor de varejo e 
professor, Marco Quintarelli, a 
alta no preço dos alimentos foi 
puxada pelos problemas na pro-
dução no campo, além da varia-
ção cambial. “Todos os produtos 
de negociação de bolsa, as com-
modities (mercadorias), tiveram 
aumento de preço”, diz.

Ainda segundo Quintarel-
li, uma forma do consumidor 
lidar com alimentos mais ca-
ros é fazendo substituições. 
“É possível trocar a carne pelo 
ovo ou frango, que tem preços 
mais acessíveis; substituir o 
arroz por um tubérculo como a 

batata, procurar por legumes 
e verduras da época, que são 
mais baratos; além de não se 
deixar levar por marcas e ser 
mais aberto para experimentar 
produtos novos, com preços 
melhores”, complementa.

O especialista indica a pes-
quisa de preços como forma de 
economizar na ida ao supermer-
cado. “A pesquisa é o grande di-
ferencial. E a concorrência entre 
mercados facilita muito isso, 
pois onde tem uma variedade 
muito grande de lojas faz com 
que o varejista apresente preços 
mais competitivos”, afirma.

PARA TENTAR ECONOMIZAR

Saída é substituir alguns itens

NO     O DIA

DIVULGALÇÃO

A advogada Soraya Goodman 

Fale conosco: odia@reclamaradianta.com.br 

WhatsApp: (21)993289328

Inseguro com o 
seguro de carro

“Fiz seguro de um carro, que uso profissionalmente. 
Recebi a apólice e paguei por 12 meses. Ao solicitar a 
renovação, dei-me conta de que o carro não foi segurado 
como táxi, mas como veículo particular. O que faço?” 

P
reencher correta-
mente a propos-
ta de contratação 
do seguro auto-

motivo é essencial para 
garantir indenização em 
caso de sinistro. No caso 
de veículo usado de forma 
profissional, como táxis, 
a informação precisa ser 
mencionada e conferida 
no momento da contrata-
ção, já que o seguro tem 
preço e características 
específicas. 

A advogada Soraya 
Goodman, especialista em 
Direito do Consumidor, res-
salta que é muito grave e de 
nada servirá o seguro, se a 
apólice for feita para veí-
culo particular. Ocorrendo 
sinistro, a seguradora veri-
ficará as informações e não 
indenizará alegando fraude 
na contratação. 

Há necessidade de reno-
vação da apólice com da-
dos corretos, para que seja 
refeita a cotação do seguro 
com a análise real dos ris-
cos segurados. O valor de 
seguro para táxi é mais alto 
do que para outros tipos de 
carros, devido, justamente, 

RECLAMAR ADIANTA

(Roberto Silva, Padre Miguel – Rio de Janeiro)

ao grande risco a que está ex-
posto, mas uma vez refeita cor-
retamente a apólice, o carro 
estará segurado nas condições 
contratadas.

E atenção! Se o carro era 
usado apenas para passeio e 
passou a ser ferramenta de tra-
balho, é preciso fazer o endos-
so na apólice. A maioria das se-
guradoras já tem seguros espe-
cíficos para carros utilizados 
em transporte de aplicativos 
com diferenciação na apólice, 
pois não se enquadram mais 
como carro de passeio. 

Casos Resolvidos: Aline 
Alfano (Boticário), Bruno 
Colares (Vivo) e Carlos Iná-
cio (Bradesco).
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FUNDO DO POÇO

O 
governo militar do Centrão deu o mais recente golpe 
na já erodida imagem brasileira no exterior. Esta asso-
ciação pode nos levar ao fundo do poço e a um ponto 

crítico no relacionamento internacional. O governo e a políti-
ca não inspiram respeitabilidade e confiança para a comuni-
dade global. A sensação de viver em uma nação em declínio 
traz uma visão desalentadora do nosso futuro. 

A IMPLOSÃO DA IMAGEM  DO BRASIL NO EXTERIOR

n site: 
odia.ig.com.br/colunas/

coluna-do-embaixadorembaixador
Cesário Melantonio Neto | Diplomata

Coluna do

ARTE KIKO

Coluna publicada às sextas-feiras

Boa parte da sociedade bra-
sileira tem a sensação de que 
o país está falido e sem rumo. 
Os brasileiros têm uma per-
cepção negativa muito acima 
da média mundial. Mais de 
dois terços (69%) da popu-
lação entrevistada afirmam 
que o Brasil está em proces-
so de falência sistêmica. Este 
índice só é superado pela 
Hungria (72%) e África do 
Sul (74%). 

A crítica às instituições po-
líticas é generalizada no mun-
do, mas não de maneira tão 
acentuada quanto no Brasil. 
Hoje se percebe um sentimen-
to em nosso país de decepção 
e de insegurança com o futuro 
a curto e médio prazo. A Eco-
nomia está manipulada para 
favorecer os ricos e poderosos, 
segundo parcelas significati-
vas da população brasileira. 
O melhor seria fortalecer as 
instituições e aumentar a par-
ticipação popular nelas para 
encontrar soluções democrá-
ticas e que atendam ao inte-
resse coletivo. 

Essa divisão entre cidadãos 
comuns e a elite política e eco-
nômica é a receita certa para 
um Estado falido e uma nação 
sem perspectivas positivas. A 
população brasileira se sente 
muito desassistida e boa parte 
acredita que os que têm poder 
o usam apenas em benefício 
próprio e de seus familiares, 
ou seja, uma “filhocracia”. 

O namoro do governo fede-
ral com o partido de extrema 
direita, AFD, da Alemanha, 
agrava a implosão da ima-
gem brasileira na Europa e 
no mundo, identificando-nos 
com o que há de pior no pa-
norama político europeu e 
mundial. Outro tema que fra-
giliza a reputação brasileira 
global são as constantes vio-
lações dos direitos humanos, 
que aumentam a preocupação 
da comunidade internacional 
em relação ao Brasil. Afinal, 
o governo protege atividades 
ilegais de garimpeiros, madei-
reiras, grileiros e fazendeiros. 

A escalada da violência 
contra as comunidades indí-

genas, nesse contexto, viola 
normas e padrões internacio-
nais. A contaminação de ter-
ras indígenas pelo mercúrio e 
a mineração crescente nas re-
servas indígenas demandam 
respostas por parte da diplo-
macia brasileira para explici-
tar o que o governo tem feito 
para evitar violência e ataques 
contra os nossos indígenas. 
O avanço do garimpo, da co-
vid-19 e do desmatamento em 
terras indígenas afetam a saú-
de da população local. 

O atual governo é denun-
ciado internacionalmente 
por descumprir convenções 
internacionais de que o Bra-
sil é signatário com desaca-
to à Constituição brasileira. 
A maneira temerosa com a 
qual foi tratada a pandemia 
por Brasília, como também os 
repetidos ataques a povos in-
dígenas, violações de direitos 
humanos e criminalização de 
ativistas têm colocado o Bra-
sil na contramão da história 
e do lado da barbárie contra 

a civilização. Desde o início 
da pandemia, a política ne-
gacionista da administração 
federal demonstrou desprezo 
pelas vidas humanas e pela 
saúde pública. 

Outro segmento que im-
pacta a nossa imagem nega-
tivamente no exterior é a falta 
de perspectivas para a juven-
tude brasileira. Segundo le-
vantamento do Banco Mun-
dial, Unesco e OCDE, com 59 
indicadores coletados nesses 
organismos, o Brasil aparece, 
desde 2019, como um dos cin-
co piores países para jovens 
no mundo pela degradação, 
nesse período, da Educação, 
Saúde, acesso a empregos, 
participação política, entre 
outros temas. 

Temos uma proporção 
muito alta de jovens que nem 
trabalham e nem estudam, 
ou seja, 27,1% dos jovens es-
tão nessa situação e 70% têm 
dificuldades para encontrar 
um trabalho. Nunca antes ti-
vemos uma juventude tão de-
cepcionada, sem perspectiva 
de emprego e insatisfeita com 
a condução do país, segundo 
recente pesquisa da Fundação 
Getulio Vargas Social. 

O Projeto de Lei Orçamen-
tária (PLOA) de 2021 não pre-
vê nenhum investimento para 
a Promoção dos Direitos da 
Juventude e reflete um ama-
nhã de incerteza aos jovens 

que constituem nossas mais 
auspiciosas promessas de fu-
turo. Se nada for feito, vamos 
desperdiçar o potencial da ju-
ventude no Brasil em termos 
de conhecimento e de produ-
tividade e afetar em grandes 
níveis o cenário econômico. 
O tempo deve ser de união das 
forças que possam influen-
ciar positivamente essa triste 
realidade e debater soluções, 
mostrando às autoridades dos 
Três Poderes que a juventude 
brasileira precisa ter vez e voz. 

O sucesso nacional de-
pende dessa decisão e saber 
se estamos dispostos a nos 
transformar para atrair os 
jovens ao trabalho, usando 
o enorme potencial da nossa 
juventude para alavancar o 
processo de crescimento eco-
nômico e atrair investimentos 
estrangeiros. 

Para finalizar esta discus-
são sobre as razões da im-
plosão da imagem brasileira 
no exterior, seria bom não 
esquecer a incúria do gover-
no federal com a cultura do 
país, como mostra a recente 
destruição de parte relevan-
te do acervo da Cinemateca 
Brasileira, em São Paulo, por 
incêndio devido à falta de 
manutenção. 

Como dizia Galileu Galilei: 
“De todos os ódios, nenhum 
supera o da ignorância contra 
o conhecimento”. 
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 n Messi não é mais joga-
dor do Barcelona. Segundo 
o clube catalão, obstáculos 
econômicos e estruturais im-
pediram a assinatura de um 
novo vínculo do craque. O 
destino de Messi está entre 
França e Inglaterra. O PSG, 
de Neymar, e o Manchester 
City, de Pep Guardiola, des-
pontam como os favoritos. 
Se de um lado ele pode voltar 
a fazer dupla com Neymar, 
do outro ele pode ter a chan-
ce de trabalhar novamente 
com Guardiola, um de seus 
mentores.

FIM DE UMA ERA
ALEXANDRE VIDAL/FLAMENGO

FIM DA EXPEDIÇÃO

A 
tentativa de contratar jogadores que 

estão no futebol europeu não saiu con-

forme o esperado no Flamengo. Marcos 

Braz e Bruno Spindel embarcaram para a Eu-

ropa em busca de reforços, mas tudo indica 

que voltarão sem cumprir todos os objetivos 

no Velho Continente. A situação envolvendo 

Thiago Mendes é a mais delicada e o atleta 

está praticamente descartado. Não houve 

nenhum acordo com o Lyon, clube que detém 

os direitos do jogador. Enquanto o Flamengo 

gostaria de um empréstimo com opção de 

compra, os franceses só negociariam com 

obrigatoriedade de compra ao fim do emprés-

timo. A cúpula rubro-negra não aceitou. Resta 

saber se a situação de Kennedy, que pertence 

ao Chelsea, terá um final feliz. A negociação 

segue se arrastando e a tendência é que, nos 

próximos dias, haja uma definição.

Tudo indica 

que Marcos 

Braz voltará 

sem cumprir os 

objetivos 

 n Surpreendentemente, a 
Seleção masculina de vô-
lei deu adeus ao sonho de 
mais um ouro olímpico. Os 
brasileiros foram derrota-
dos pelos russos, assim 
como na fase de grupos. 
Restou a briga pelo bron-
ze. Se na primeira fase o 
Brasil havia sido atrope-
lado, o primeiro set da se-
mifinal foi promissor. Com 
inteligência, os brasileiros 
abriram 1 a 0. O problema 
foi no terceiro set. Com 
oito pontos de vantagem, 
o Brasil permitiu que os 
russos virassem o placar.

DECEPÇÃO NO 
VÔLEI MASCULINO

A POLÊMICA ARBITRAGEM BRASILEIRA

 nA derrota para o São Paulo, pela Copa do Brasil, fez com 
que dirigentes do Vasco viessem a público para reclamar 
da arbitragem. Anderson Daronco, que comandou o con-
fronto em São Januário, teve decisões polêmicas. O pênalti 
não assinalado a favor dos cariocas em cima de Léo Jabá, 
quando o jogo ainda estava 0 a 0, a expulsão do técnico 
Lisca e a forma de conduzir o jogo desagradaram aos vas-
caínos, que se sentiram prejudicados. Quem achava que 
o VAR chegaria para acabar com as polêmicas dentro de 
campo se enganou. Muitos lances que poderiam ser revi-
sados não são. Outros que poderiam ter uma decisão mais 
rápida, demoram uma eternidade. 

A
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VALENTINO ROSSI SE DESPEDE
O italiano ícone do Moto GP, Valentino Rossi, anunciou que irá se aposentar ao 

fim da temporada de 2021. Aos 42 anos, o piloto encerra sua carreira profissional 

de 26 anos sobre as duas rodas, com 9 títulos da categoria.

FLUMINENSE

Caio Paulista deve ser desfalque

Classificado para as quar-
tas de final da Libertado-
res, o Fluminense deverá 
ter novamente um desfal-
que importante, que ficou 
de fora da partida de volta 
das oitavas contra o Cerro 
Porteño. O atacante Caio 
Paulista, de 23 anos, não 
deverá ter condições de en-
trar em campo nos dois jo-
gos contra o Barcelona, de 
Guayaquil. As informações 
são do portal “NetFlu”.

Peça fundamental no es-
quema do técnico Roger 
Machado, o jogador teve 
uma lesão muscular de 
grau 3, o que é considerado Caio Paulista segue fora do time

LUCAS MERÇON / FLUMINENSE

grave. O seu retorno deverá 
levar algumas semanas. O 
clube tricolor não costuma 
fazer previsões de retorno 
de atletas, porém, dificil-
mente Caio terá condições 
de jogo.

O departamento médi-
co do Fluminense entende 
que forçar o jogador pode-
rá fazer com que a contusão 
se agrave. A esperança é de 
que o bom condicionamen-
to do atleta, um dos mais vi-
gorosos do elenco tricolor, 
possa fazer a sua recupera-
ção avançar de maneira sur-
preendente a ponto de colo-
cá-lo em condições de jogo.

Jogador, de 23 anos, vem sendo peça fundamental no time 

DESPEDIDABOTAFOGO

Barcelona anuncia a 
saída de Lionel Messi

AFP

Messi dá adeus ao Barcelona

Uma grande reviravolta na 
negociação selou ontem o 
destino de Lionel Messi. 
Após semanas de negocia-
ção, o Barcelona anunciou 
que o jogador, de 34 anos, 
não irá seguir no clube cata-
lão na próxima temporada.

A decisão pegou a todos 
de surpresa. A imprensa 
espanhola havia noticiado 
que o jogador iria assinar a 
renovação de contrato com 
o Barcelona nos próximos 
dias. Em nota oficial, o clube 
espanhol chegou a dizer que 
houve um princípio de acor-
do, mas detalhes impediram 
a assinatura de contrato.

Lionel Messi é considera-
do por muitos o maior joga-
dor da história do Barcelona. 
O argentino se tornou profis-
sional em 2004 e de lá para 
cá acumulou conquistas com 
a camisa do clube espanhol, 
entre elas estão quatro títu-

los da Liga dos Campeões da 
Europa.

O destino de Messi não é 
definido. Quando a sua ne-
gociação com o Barcelona 
ficou sob risco, o PSG apa-
receu como o clube mais in-
teressado em contratá-lo. O 
clube de Neymar desistiu do 
negócio, porque o argentino 
parecia próximo da renova-
ção com o Barça, o que aca-
bou não acontecendo.

Acordo 
com a Lusa 
por Chay
Principal destaque do Bo-
tafogo na Série B, Chay 
está perto de ser adqui-
rido em definitivo pelo 
Glorioso. De acordo com 
informações do “Canal 
do TF”, a diretoria alvine-
gra encaminhou o acerto 
com a Portuguesa, clube 
que detém os direitos do 
meia-atacante.

Chay, de 30 anos, che-
gou ao Botafogo após se 
destacar no Campeonato 
Carioca. Em pouco tem-
po ganhou a confiança 
dos torcedores e se tor-
nou referência no time 
titular, antes de Chamus-
ca, e agora de Enderson 
Moreira. Ele fez sete gols 
em 13 jogos pelo clube ca-
rioca. O jogador está em-
prestado ao Alvinegro até 
o fim do ano. 

FLAMENGO VASCO

Vitória de 1 a 0 contra ABC 
confirma a classificação
Com time alternativo, Rubro-Negro segue às quartas de final da Copa do Brasil

D
eu a lógica. O Flamen-
go visitou o ABC na 
Arena Dunas, em Na-
tal, e carimbou a vaga 

às quartas de final da Copa do 
Brasil. Após vencer o jogo de 
ida, no Maracanã, por 6 a 0, 
o Rubro-Negro saiu de cam-
po ontem novamente com o 
triunfo, mas dessa vez por 1 a 
0. O gol foi de João Gomes, no 
fim do segundo tempo.

O resultado poderia ter sido 
mais elástico, mas um proble-
ma técnico no VAR prejudi-
cou o Flamengo, que teve um 
gol mal anulado na primeira 
etapa. A CBF alegou que a câ-
mera do aparelho não funcio-
nou, e o tento de Michael não 
foi validado.

O time alternativo fez um 
primeiro tempo burocráti-
co, sobretudo pelo lado di-
reito com Rodinei, lateral de 
origem, que atuou de ponta. 

Mesmo sem grande ambição, 
o Rubro-Negro quase abriu o 
placar aos nove minutos. Wel-
ligton saiu jogando errado 
pelo time do ABC. Ramon 
desviou de cabeça, a zaga dei-
xou passar, e Pedro recebeu de 

cara para o goleiro. Ele tentou 
um toque por cima, mas jogou 
para fora.

Aos 23, Pedro fez linda joga-
da e deixou de calcanhar para 
Michael, que arriscou de fora 
da área. Welligton voou e jo-

Cruzmaltino 
perdeu para o São 
Paulo e deu adeus 
à Copa do Brasil

Lisca e Pássaro 
criticam arbitragem

O desempenho da arbitra-
gem chefiada por Anderson 
Daronco deixou o técnico 
do Vasco, Lisca, e o diretor 
executivo do clube carioca, 
Alexandre Pássaro, indig-
nados. Após o fim do duelo 
que selou a eliminação do 
Cruzmaltino da Copa do 
Brasil, o treinador fez diver-
sas críticas ao desempenho 
do juiz e dos seus auxiliares 
em São Januário.

“Fizemos um gol, mas na 
minha concepção um gol 
legal. A nova regra diz que 
não é mais questão de anu-
lação quando a bola bate na 
mão ocasionalmente. Teve 
o pênalti no Jabá. Tivemos 
a expulsão do Jabá, aí sim 
acho que ele entrou muito 
forte. Ele talvez estivesse 
muito irritado com a não 
marcação”, afirmou Lisca. 
“Tivemos mais um pênalti 

no Matías. Infelizmente, a ar-
bitragem não viu e o VAR tam-
bém não. Depois a expulsão do 
Castan. Ele botou com o joe-
lho na sola, e eles optaram por 
isso. Aí o jogo ficou totalmente 
atípico e ruim para nós”.

O diretor executivo de fute-
bol, Alexandre Pássaro, tam-
bém falou sobre a arbitragem e 
enumerou os lances que consi-
derou equivocados que teriam 
prejudicado o Vasco. Foram 
eles: um suposto pênalti não 
marcado de Miranda em Léo 
Jabá, o gol anulado de Germán 
Cano no primeiro tempo, um 
suposto pênalti não marcado 
de Nestor em Matías Galarza e 
as expulsões de Leandro Cas-
tan e de Lisca.

Lisca ficou inconformado
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gou a escanteio. Em contra-a-
taque, Rodinei lançou Thiago 
Maia, que invadiu a área e chu-
tou para fora. Aos 41 minutos, 
Vitinho quase acabou com o 
jejum do Flamengo em gol de 
falta. O camisa 11 bateu bem, 
colocado, no canto direito, e 
Welligton defendeu.

No segundo tempo, logo aos 
dois, aconteceu a polêmica. Pe-
dro deu ótimo passe a Michael, 
que tocou na saída do goleiro. 
O auxiliar assinalou impedi-
mento. Mas, por problema 
operacional do VAR, as linhas 
não foram traçadas e prevale-
ceu a decisão de campo.

Aos 39, o Flamengo en-
fim conseguiu balançar a 
rede. Após ótimo lançamento 
de Pedro, Vitinho tocou de ca-
beça, deixou João Gomes livre 
para definir o placar.  Os con-
frontos na próxima fase serão 
decididos hoje, às 15h, na CBF.

O volante João Gomes marcou o único gol do jogo no segundo tempo

ALEXANDRE VIDAL / FLAMENGO
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França e Eslovênia se enfrentaram 
ontem e fizeram um grande jogo 
de basquete digno de uma semi-
final de Jogos Olímpicos, com os 
franceses vencendo por 90 a 89 e 
emoção até a última bola. A vitória 
coloca mais uma vez a França no 
caminho dos Estados Unidos em 
Tóquio-2020, que na outra semi-
final havia derrotado a Austrália 
por 97 a 78. As equipes disputam o 
ouro hoje, às 23h30 (de Brasília), em 

duelo que para os americanos 
será como uma revanche, já que 
a seleção europeia venceu na pri-
meira fase dos Jogos e eliminou 
o “Dream Team” do Mundial de 
2019, na China, nas quartas de 
finais. O duelo de ontem foi cheio 
de emoções. Pelo lado francês, 
Nando de Colo, que vem fazendo 
excelente competição, fechou o 
jogo com 25 pontos, sete rebotes 
e cinco assistências.

FRANÇA X EUA NO BASQUETE

Além de conquistar uma meda-
lha de ouro e outra de prata, tor-
nando-se a primeira medalhista 
olímpica feminina e a primeira 
mulher brasileira a ganhar dois 
pódios em uma mesma edição 
dos Jogos Olímpicos, Rebeca An-
drade também tem ganhado ain-
da mais fãs no Brasil. É o caso de 
Alessandro Silva, jovem do Rio 
de Janeiro que fez uma tatuagem 
em homenagem à ginasta.

Darlan Romani, do arremesso 
de peso, ficou em quarto lugar e 
ganhou o coração dos brasileiros. 
O atleta de 30 anos vem rece-
bendo mensagens de carinho. 
Em março de 2020, no início da 
pandemia, ele improvisou diante 
das restrições em Bragança Pau-
lista e pediu a um pedreiro que 
preparasse um local de concreto 
num terreno baldio para treinos.

NO CORAÇÃO DOS 
BRASILEIROS

FÃ HOMENAGEIA REBECA ANDRADE

O jovem, morador do Rio de Ja-
neiro, eternizou as conquistas 
de Rebeca na pele. Alessandro 
tatuou o rosto da ginasta junto 
dos anéis olímpicos, o nome da 
atleta e o ano de 2021. A home-
nagem chegou ao ginasta, que se 
surpreendeu. Nas redes sociais 
ela compartilhou a homenagem 
e escreveu: “Não creio”, seguido 
de emojis que demonstravam a 
sua felicidade.

REPRODUÇÃO

Fã do Rio faz tatuagem 

firulas olímpicas

O 
skatista Pedro Barros 
conquistou ontem a 
medalha de prata no 
skate park e festejou 

muito mais a confraterniza-
ção de uma modalidade que 
milita há muito tempo do 
que o feito em si. Para ele, é 
muito importante o desem-
penho esportivo, mas é mais 
relevante ainda a mensagem 
que os skatistas estão passan-
do para o mundo.

“Estávamos aqui todos tor-
cendo um pelo outro e com-
partilhando amor. O mundo 
precisa de mais união das pes-
soas e o skate está mostrando 
isso”, afirmou o brasileiro, que 
foi a terceira medalha de pra-
ta do skate nacional na Olim-
píada de Tóquio, junto com 
Rayssa Leal e Kelvin Hoefler, 
ambas no street.

Para Pedro Barros, sua con-
quista pessoal ficará em se-
gundo plano “Essa medalha é 
simplesmente um detalhe, um 
suvenir. O Olimpo é a harmo-
nia, o amor que tenho pela mi-
nha família. A gente precisa se 

dedicar. Tive vivências maravi-
lhosas na vida. É isso que fica, 
isso que conta”, comentou.

Ele aproveitou para elo-
giar o australiano Keegan 
Palmer, que ficou o ouro: 
“Esse moleque foi para mi-
nha casa, tinha 9 anos ape-
nas, estava com o pai. Foi 
para um campeonato que 
organizamos, surfou lá com 
a gente, e nos damos super-
bem. Inclusive já fui para a 
casa dele também”.

O skatista reconheceu a 
superioridade do adversá-
rio na competição e para-
benizou o australiano: “Eu 
vi ele treinando outro dia e 
estava fazendo coisas de ou-

tro mundo nesta pista. Ele 
elevou o nível e está levando 
o skate para outro patamar”.

Pedro minimizou a polêmi-
ca sobre a nota dada a Luizi-
nho Francisco, que fez uma 
boa última volta, mas não 
conseguiu por muito pouco 
um lugar no pódio. “Ele não 
está ligando para essa meda-
lha, ele queria acertar a volta. 
E conseguiu. Ele chutou o ca-
pacete porque é a energia que 
acontece diariamente numa 
sessão de skate, esse é o verda-
deiro espírito. Não tem meda-
lha nenhuma que tira o brilho 
disso”, opinou.

Brasileiros avançam à decisão. Brasil já 
tem o bronze de Abner Teixeira

Bia e Hebert rumo ao 
ouro nos ringues

Bia Ferreira e Hebert Conceição disputam a final em Tóquio

O Brasil irá brigar por duas 
medalhas de ouro no boxe 
nas Olimpíadas de Tó-
quio. Entre as mulheres, 
Bia Ferreira venceu ontem 
a finlandesa Mira Potko-
nen por decisão unânime 
dos juízes, e se garantiu na 
final do boxe na categoria 
peso leve (até 60kg). Ago-
ra, Bia voltará ao ringue na 
madrugada de domingo, 
às 2h (de Brasília). Na deci-
são, a brasileira enfrentará 
a irlandesa Kellie Harring-
ton, que foi campeã mun-
dial em 2018.

Hebert Conceição tam-
bém terá a oportunidade 
buscar uma medalha de 

ouro para o país. Na madru-
gada de ontem, no horário 
brasileiro, ele se classificou 
para a decisão do peso-mé-
dio masculino (até 75kg) 
em Tóquio ao vencer o rus-
so Gleb Bakshi, atual cam-
peão mundial, por decisão 
unanime.

Na decisão, Hebert en-
frentará o ucraniano Olek-
sandr Khyzhniak, que foi 
campeão mundial em 2017. 
A decisão está marcada para 
a madrugada de amanhã, às 
2h45 (de Brasília).

Além disso, Abner Tei-
xeira se despediu dos Jogos 
Olímpicos com a medalha de 
bronze.

Daniel Alves pode ampliar coleção de títulos
Recordista de títulos oficiais, 
Daniel Alves pode ampliar a 
sua gloriosa coleção com o 
ouro olímpico. Caso o Brasil 
vença a Espanha na final de 
amanhã, às 8h30 (de Brasí-
lia), em Yokohama, o expe-
riente lateral de 38 anos che-
gará à 42ª conquista. Em sua 
primeira Olimpíada, ele pre-

fere curtir o momento.
“É um grande prazer estar 
aqui, com grandes profissio-
nais. Independentemente 
da trajetória que tenho, das 
conquistas e de tudo o que 
vivi com a camisa da Sele-
ção, estamos em igualdade 
de condições, pois estamos 
estreando na competição. 

Estamos atrás de um sonho, 
que não é só meu ou do mais 
jovem, é de todo mundo. 
Será um dia duro de traba-
lho, mas especial, porque 
uma final, ainda mais olím-
pica, não se joga todo dia”, 
afirmou.

Campeão em todos os clu-
bes que passou (Bahia, Se-

villa-ESP, Barcelona-ESP, Ju-
ventus-ITA, PSG-FRA, São 
Paulo), além da Seleção, Da-
niel Alves já levantou troféus 
de Mundial de Clubes, Liga 
dos Campeões, Copa Améri-
ca, Copa das Confederações, 
entre tantas conquistas na-
cionais. O último título foi o 
Paulista pelo São Paulo. 

Homens veem o sonho ruir. 
Mulheres miram a final olímpica
Seleção masculina perde para os atletas das Rússia. Brasileiras encaram a Coreia do Sul

AFP

Seleção sofreu um apagão do terceiro set, quando vencia por 20 a 12

O sonho de mais um ouro 
olímpico para o vôlei masculi-
no do Brasil ruiu num apagão 
do terceiro set — quando che-
gou a estar vencendo por 20 
a 12 — que permitiu a Rússia 
virar o jogo e vencer por 3 sets 
a 1 (parciais de 25/18, 21/25, 
24/26 e 23/25). Depois da de-
cepção, jogadores e o técnico 
Renan Dal Zotto consideram 
a conquista da medalha de 
bronze como uma obrigação. 
Já a Seleção feminina enfrenta  
a Coreia do Sul na semifinal 
de hoje, às 9h (de Brasília). Na 
fase de grupos, as  brasileiras 
derrotaram as rivais por 3 sets 
a 0 (25/10, 25/22 e25/19).

No masculino, o confron-
to contra a Argentina será 

uma reedição da busca pelo 
terceiro lugar na Olimpíada 
de Seul-1988. Naquela oca-
sião, Renan Dal Zotto era 
jogador e perdeu a disputa 

por 3 a 2, quando o vôlei ti-
nha outras regras. E quer a 
revanche, ainda mais depois 
da decepção por não chegar 
à final. “Temos de estar no 

pódio. É o nosso grande de-
safio: Conquistar o bronze. 
Já passei por experiência 
como essa em 1988, perde-
mos a medalha. Esse é um 
gosto muito amargo. Temos 
que estar entre os melhores 
sempre”, avisou Renan.

Capitão e um dos mais ex-
perientes, Bruninho tem o 
mesmo pensamento. “Por 
mais difícil que seja, temos que 
apagar isso. O bronze para nós 
conta muito. Não é pela gera-
ção, mas sabemos o quanto a 
gente merece. Não tem tempo 
para lamentar”, afirmou.

Brasil e Argentina se en-
frentam na disputa pelo bron-
ze à 1h de amanhã (no horário 
de Brasília). 

BOXE

FUTEBOL

VÔLEI

FOTOS AFP

‘Essa medalha é
um suvenir’

Prata no skate, 
Pedro Barros 
festeja mensagem 
da modalidade 
ao mundo

NO 
PÓDIO

Pedro fatura a 
terceira de prata do 

skate para o Brasil 
nos Jogos de 

Tóquio

Estávamos aqui 
todos torcendo 
um pelo outro e 
compartilhando 
amor. O mundo 
precisa de mais união 
das pessoas e o skate 
está mostrando isso”
PEDRO BARROS
Skatista

AFP

Com  Estadão Conteúdo
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SERVIDOR
Paloma Savedra n e-mail: paloma.savedra@odia.com.brn site: www.odia.ig.com.br/colunas/servidor

União tem 15 dias para abrir 
cálculos sobre a reforma

GUSTAVO SALES/CÃ¢MARA DOS DEPUTADOS

Comissão especial da PEC 32 ouviu ontem especialistas no assunto

A 
União tem 15 dias 
para divulgar os 
estudos que emba-
saram a proposta 

de emenda constitucional 
da reforma administrativa 
(PEC 32). O prazo foi dado 
pelo ministro Raimundo 
Carreiro, do Tribunal de 
Contas da União (TCU), em 
despacho publicado na últi-
ma quarta-feira. A contagem 
começa a partir da intima-
ção da Casa Civil da Presi-
dência da República e do Mi-
nistério da Economia — até o 
fechamento desta edição não 
havia ocorrido.

Carreiro é relator de re-
presentação protocolada 
em junho pelo presidente 
da Frente Parlamentar Mista 
em Defesa do Serviço Públi-
co, deputado Israel Batista 
(PV-DF), pedindo transpa-
rência dos dados. O governo 
já informou que a reforma 
geraria economia de R$ 300 
bilhões em dez anos. Depois, 
a estimativa subiu para R$ 
816 bilhões.

No despacho, o ministro 
determina que, em 15 dias, 
a Casa Civil e o ME encami-
nhem ao TCU “os estudos 
contendo a metodologia de 
cálculo que fundamentem a 
projeção de redução de gastos 
públicos, no longo prazo, em 
caso de aprovação da PEC”.

FUNCIONALISMO ESTADUAL

 n Os servidores estaduais rece-
bem hoje, dia 6 de agosto, o sa-
lário de julho. O depósito cairá 
na conta mesmo após o fim do 
expediente bancário. O crédito 
alcança os mais de 400 mil 
funcionários públicos ativos, 
aposentados e pensionistas 
do Executivo fluminense. Pelo 

prazo oficial, o depósito cairia 
em 13 de agosto (10º dia útil). 
A confirmação do depósito 
antecipado foi feita pelo go-
vernador Cláudio Castro (PL) 
em suas redes. “Graças a um 
esforço de gestão, mais uma 
vez vamos antecipar o paga-
mento”, declarou.

Pagamento entra hoje na conta

 nO salário de julho será pago ao 
funcionalismo carioca hoje. E 
é na folha salarial de julho que 
começa a valer o novo desconto 
previdenciário de 14%. 

No entanto, a alíquota de 
11% ainda incidirá parcialmen-
te sobre a remuneração entre 
os dias 1º e 14 de julho, como a 
coluna detalhou na edição de 
13 de junho. E do dia 15 a 31, o 
novo percentual de 14% pas-
sará a ser aplicado, a exemplo 
do infográfico acima.

O cálculo tem como base 
o cumprimento da novente-
na — prazo de 90 dias exigi-
do para esse tipo de medida 
vigorar. E a lei que aumen-
tou a alíquota foi publicada 
em 15 de abril. 

Ou seja, a partir da folha sa-
larial de agosto, o desconto de 
14% incidirá sobre todo o mês.

Vale lembrar que, em rela-
ção aos inativos, apenas aque-
les que ganham acima do teto 
de R$ 6.433,57 são taxados.

DESCONTO SOBE PARA 14%

Alíquota já vale na folha de julho

Desconto alcança todos os ativos e parte dos inativos do Rio

AGÊNCIA O DIA

CONFIRA

R$ 300 BI R$ 816 BI
Inicialmente, governo federal 
apontou que, em 10 anos, 
medidas previstas na reforma 
administrativa garantiriam 
economia de R$ 300 bilhões

Estimativa de redução de 
gastos públicos, a partir da 
aprovação da reforma, subiu 
para R$ 816 bilhões. Frente 
pede explicação

Para especialistas ou-
vidos ontem na comis-
são especial da Câmara 
que analisa a reforma, a 
proposta não melhora 
o serviço público, mas 
mira na avaliação indi-
vidual de cada servidor. 

O fato de a PEC am-
pliar as possibilidades 
de contratação de não 
concursados para car-
gos de gestão na admi-
nistração pública foi 
outro ponto colocado. 
Dessa forma, as metas 
a serem atingidas po-
derão mudar aleato-
riamente, alertam os 
profissionais.

“A reforma vai de 
alguma forma impul-
sionar também o ama-
dorismo, o despreparo 
na prestação do servi-
ço público”, analisa o 
presidente da Asso-
ciação Nacional dos 
Auditores de Controle 
Externo dos Tribunais 
de Contas do Brasil, Is-
mar Viana.

Proposta não 
melhora o 
setor público
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Elogiar a beleza de 
Letícia Spiller é 

chover no 
molhado, mas a 

atriz está cada vez 
mais bela e 

também 
poderosa. Em um 

ensaio que fez 
recentemente com 
roupas de balé, ela 

mostra que a 
dança é mesmo 

um de seus 
segredinhos para 

manter a forma e a 
mente sã. Longe 

das novelas, 
Letícia é dona de 

uma produtora de 
filmes e pretende 
lançar em breve o 

seu primeiro 
trabalho pela 

empresa.

FábiaOliveira

LETÍCIA SPILLER

A PODEROSA 

A LISTA CRESCE

Tiago, da dupla com Hugo, é mais um 

nome confirmado em ‘A Fazenda 13’

Bianca Andrade compartilhou o primeiro clique do 
ensaio newborn do filho, Cris, que nasceu no dia 15 
de julho. Na imagem, o bebê da empresária com o 
youtuber Fred aparece de óculos e debruçado em 
frente a um mini notebook. “Ah, não aguento com 
esse nosso poderoso chefinho”, escreveu Bianca. A 
coluna que não aguenta com tanta fofura...

ENSAIO NEWBORN 
DO PEQUENO CRIS

REPRODUÇÃO D
E IN

TERNET

E sta coluna descobriu mais dois peões de ‘A 
Fazenda 13”: o cantor Tiago, da dupla com 
Hugo. Sim, minha gente! Ele é aquele que fez 

uma cirurgia para aumentar o pênis e acabou per-
dendo o affair com  Tânia Mara. Tiago já assinou o 
contrato e agora espera o chamado para o pré- 
confinamento dos participantes antes do início do 
reality rural da RecordTV. A atração comandada 
por Adriane Galisteu tem estreia prevista para o 
dia 14 de setembro.

“É muito engraçado que por conta de todo esse 
buxixo da cirurgia as pessoas vão imaginando as 
coisas (gargalha). Pelo visto, a última informa-
ção que chega é pra gente, né? Mas, eu não sei de 
nada. Você sabe quem vai entrar mesmo no pro-
grama?”, perguntou curioso querendo saber se já 
tinha alguns nomes confirmados pela emissora. 
“Não fui chamado”, negou mais uma vez para a 
coluna.    

Outro nome que a coluna também soube que 
está na lista dos peões é de Marina Ferrari. A in-
fluenciadora e empresária alagoana chegou a 
entrar no pré-confinamento de ‘A Fazenda 12’ e foi 
dispensada dois dias antes da estreia da atração 
no dia 8 de setembro do ano passado. Na época, 
ela caiu no choro e teve de ser consolada por pro-
dutores do reality porque não esperava o corte. 
Desta vez, Marina já está dentro do jogo. 

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO INSTAGRAM

A influenciadora e 
empresária Marina 

Ferrari está na lista 
dos peões
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BRUNA MARQUEZINE 
COMEMORA 26 ANOS
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O funk acaba de perder mais um MC marcante. O 

cantor Raposão (de branco), uma das vozes do hit 

‘Estrada da Posse’, morreu na última quarta-feira, no 

Espírito Santo. Segundo a coluna apurou, o artista, 

que fazia dupla com MC Coyote na década de 90, 

quando explodiu com o rap, viajou para ver a mãe 

quando passou mal e foi internado. Ele teria desco-

berto um câncer no pâncreas e não resistiu à doença. 

O ator Darlan Cunha e o youtuber Bruno Di Simone foram 

vítimas de um golpe. Eles foram convidados para serem 

jurados no concurso de beleza ‘Miss e Mister Beleza Brasil 

Five Marie 2021’, que não foi realizado. Os dois vêm re-

cebendo mensagens de pessoas que se inscreveram no 

concurso, pagaram a taxa e não tiveram o valor devolvi-

do. “Essas pessoas dizem que o organizador do evento 

(Luiz Eduardo Santos) não responde às mensagens. Eu 

apenas ia ser jurado e já pedi para que minha imagem 

seja retirada do material de divulgação do concurso que 

nunca existiu. Assim como os inscritos, eu também fui 

vítima de um golpe”, contou Bruno à coluna. 

O GOLPE TÁ AÍ...

FUNK DE LUTO

n e-mail: fabia.oliveira@odia.com.br   n site: https://odia.ig.com.br/colunas/fabia-oliveira

POR AÍ
 n Zeca Pagodi-

nho vai fazer 
uma live especial 
do Dia dos Pais 
no próximo do-
mingo, às 17h, no 
canal da Reserva 
no Youtube.

 n ‘Deixa Clarear’ 
é o nome do mu-
sical sobre Clara 
Nunes que será 
apresentando 
de forma pre-
sencial no Teatro 
Riachuelo no dia 
12, aniversário 
da cantora, que 
faria 79 anos. Às 
19h.

Uma das participantes da primeira temporada do reality 
‘Brincando com Fogo Brasil’, da Netflix, Kethellen 
Avelino, viveu um drama pessoal na infância que só 
agora resolveu revelar: ela foi molestada pelo pai dos 6 
aos 12 anos. “É um assunto muito delicado, que eu nunca 
quis que viesse à tona, mas ao mesmo tempo que eu não 
queria, eu queria porque poderia ajudar outras pessoas. 
Eu nunca pensei em dividir isso, mas depois do programa, 
da experiência de ser exposta em um reality, me sinto 
uma pessoa mais forte, mais corajosa. Não quero que as 
pessoas me vejam como uma coitada. Quero que as 
pessoas me vejam como uma mulher f*** que superou  e 
quero também ajudar outras mulheres que, por mais 
cruel que possa parecer, foram vítimas dos próprios pais”, 
conta com exclusividade à coluna. 
 Amazonense, de 23 anos, Kethellen revelou que as 
terapias realizadas para entrar no programa a 
ajudaram a rever seus medos. “Sei que depois dessa 
entrevista, depois de colocar a minha cara a tapa vão 
surgir coisas negativas, mas eu sei que sou forte, que 
estou forte e consciente. A minha passagem pelo reality 
e a minha vontade de expor agora não são em vão. Eu 
sempre soube que tinha uma missão e acredito que 
esse é o momento”. 
 Kethellen não tem contato com o pai biológico desde 
que a violência foi descoberta. “Uma tia descobriu 
lendo o meu diário, que comecei a escrever aos 10 anos, 
mas eu fui molestada dos 6 aos 12 anos. Ela reuniu a 
família e contou tudo e todos queriam denunciá-lo, 
mas não fizeram por causa da minha mãe”, explica a 
modelo ainda sofre com trauma. “É difícil, mas eu sei 
que vou superar. Eu acredito”, finaliza.

PARTICIPANTE DE REALITY REVELA TER 
SIDO MOLESTADA PELO PAI NA INFÂNCIA

Bruna Marquezine não compartilhou nada em suas redes sociais, mas 

na última quarta-feira, data em que ela completou seus 26 anos, a atriz 

promoveu um festão e reuniu amigos para celebrar mais um ano de 

vida, no Rio. O evento, que contou com testes de Covid-19 na entrada, 

foi tão bem produzido que tinha até o ‘Barquezine’ com drinks especiais 

para todos os gostos. 

Antes mesmo da imprensa noticiar sobre o evento, os convidados já 

saíram compartilhando suas chegadas à festa e se justificando ao 

mostrar os testes de Covid negativados, como se isso fosse o suficiente 

para curtir a badalação com segurança, sem qualquer possibilidade de 

exames não detectarem a doença quando a mesma está em estágio 

bem inicial... Alô, Rodrigo Faro, conta aqui pra eles que você testou ne-

gativo no SBT e dois dias depois já estava positivo?

PL Lucas Santos

REPRODUÇÃO INSTAGRAM 

Deputado federal pelo PSL, Julian Lemos apresentou o Projeto 
de Lei (PL) nº 2699/2021, na Câmara, que foi batizado de ‘Lucas 
Santos’, em homenagem ao filho da cantora Walkyria Santos, de 
16 anos, que morreu após não suportar comentários ofensivos e 
ataques homofóbicos em um de seus vídeos compartilhados na 
plataforma TikTok. O PL busca a criminalização da prática de 
‘hater’ no mundo virtual e requer pena de reclusão de 1 a 4 anos, além da aplicação de multa para quem 
utilizar as redes sociais ou quaisquer meios para disseminar ódio ou proferir comentários discriminatórios 
de qualquer natureza, que cause dano a integridade psíquica da criança e do adolescente.

NO JÚRI DO ‘SHOW DOS FAMOSOS’

CLAUDIA RAIA É CONFIRMADA 
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REPRODUÇÃO

Bem que Luciano Huck e seus 

diretores mais próximos tentam 

manter segredo sobre os quadros 

do seu novo programa de domin-

go, que estreia em setembro. Mas 

a coluna descobriu que, apesar de 

deixar claro que queria tudo iné-

dito, a situação não vai ser como 

eles imaginavam. O apresentador 

e marido de Angélica teve que 

‘herdar’ o ‘Show dos Famosos’ do 

Faustão com o mesmo formato e 

trio de jurados: Miguel Falabella, 

Boninho e Claudia Raia. Aliás, a 

atriz continua na atração gra-

ças a demissão de Fausto Silva. 

Recentemente, os dois tiveram 

uma rusga e o novo contratado 

da Band tinha tirado ela da banca 

técnica e até escolhido Fafá de 

Belém para substituí-la. Claudia 

Raia tem o santo forte não é mi-

nha gente!

Geisy Arruda revelou que vem sendo perseguida por uma rede social. A influenciadora e modelo chamou de cen-
sura a proibição de seus conteúdos mais ousados em seu perfil, enquanto outras pessoas replicam o material 
e nada acontece. “Eu quero perguntar por que por que todo mundo pode postar a minha b*nda e eu não posso 
postar? Qual é o problema?”, disparou para logo completar: “Querem que eu crie um perfil de blogueira santa, 
Madre Teresa de Santo André! Não vai dar, eu não tenho vocação para ser santa. A minha b*nda é enorme”.

SEM VOCAÇÃO PARA SANTA

 ana.lima@odia.com.br

Com participação de:

ANA CORA LIMA

mariana.morais@odia.com.br
MARIANA MORAIS
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 N O script oficial é pitoresco, a cara do Brasil que não dá 
certo há décadas. Um importante contato do Ministério 
da Saúde revela aos lobistas que rondam a entrada da 
pasta que o governo pretende comprar 400 milhões 
de doses de uma vacina, a bom preço e de emergência. 
Aparecem, então, ‘especialistas’ como um policial, um 
coronel da PM,  um militar que altera a natureza da 
firma para vender produtos médicos, um reverendo 
chorão etc. E pelo que descobriu a CPI da Pandemia 
até agora, havia de tudo e de todos na praça, menos 
laboratório com essa quantidade de vacina. 

Na moita
 N Os laços dos depoentes 

podem levar a um políti-
co bolsonarista de Minas 
Gerais. Basta um deles 
falar, se sentir o peso de 
algemas num eventual 
indiciamento.

Do hangar
 N A Embaixada da Tur-

quia informa que o jato 
Gulfstream apreendido 
pela PF com cocaína não 
pertence à Força Aérea 
daquele país, conforme 
cita um site especializado 
norte-americano.

Cabresto moderno
 N O presidente Bolsonaro 

não quer o retorno do voto 
impresso em lugar do ele-
trônico. Não sabe explicar, 
ou quer mesmo confusão. 
Pede apenas o recibo da 
urna, para o eleitor. Hoje, 
o sistema emite esse bole-
tim só para os TREs e TSE.

A médio prazo 
 N A associação de fun-

cionários dos Correios – 
prestes a ser privatizado 
– reclama que o relator do 

projeto de lei da venda e a 
base do governo fecham 
os olhos para o que a pró-
pria estatal já apresentou 
de lucro e plano para os 
próximos 10 anos, sem 
risco de prejuízos para o 
Tesouro.   

Lá e cá 
 N Os funcionários citam 

que apenas oito países no 
mundo têm os Correios 
privatizados, cuja dimen-
são é muito menor que a 
logística que se exige no 
Brasil de fronteiras conti-
nentais. São Aruba, Cinga-
pura, Grã-Bretanha, Líba-
no, Malásia, Malta, Países 
Baixos e Portugal. As áreas 
somadas ‘cabem’ dentro 
do Estado do Mato Grosso.

Será mesmo?
 N Em Vitória (ES), aliados 

do presidente Bolsonaro 
bancaram um outdoor em 
movimentada avenida no 
qual escrevem “Trump 
ganhou”. Querem cha-
mar atenção para a pauta 
bolsonarista do voto au-
ditável impresso na urna 
eletrônica.

Responsa social 
 N Deve-se a Márlon Reis, o 

ex-juiz idealizador da Lei 
Ficha Limpa, o acordo mi-
lionário do Carrefour com 
entidades de direitos dos 
negros, na ação da morte 
de João Alberto ano pas-
sado, vítima de asfixia por 
um segurança. “Empresas 
que violam direitos vão 
ter que desembolsar mui-
to dinheiro”, repete Má-
rlon, hoje advogado. Por 
praxe na praça, a defesa 
tem direito a receber até 
20% dos mais de R$ 120 
milhões do acordo.  

Batalha pela vida
 N Depois de contrair a 

covid-19 ano passado em 
Brasília, e travar uma 
dura batalha pela so-

brevivência, o jornalista 
Jorge Eduardo Antunes 
decidiu lançar um livro 
para alertar dos perigos 
da doença. A publicação 
chegará às livrarias vir-
tuais em 8 de outubro, dia 
em que recebeu alta do 
Hospital Santa Helena.

Lista vermelha
 N Pequenas empresas vêm 

sentindo grande dificul-
dade em obter o Pronam-
pe/2021. O governo federal 
inscreveu milhares delas 
no Banco Central, o que 
impede o acesso à linha de 
crédito. Mas uma porta fi-
cou aberta: basta parcelar 
com pequena entrada para 
a restrição ser derrubada. 
Os prazos podem chegar a 
mais de 150 meses.

OPORTUNISMO

SALDO NO AZUL

 N Secretário 
d e  C u l t u r a 
d o  gove r n o 
federal, cujo 
chefe da na-
ção chama a 
emissora de 
l i xo,  o  a to r 
Mário Frias é 
estrela da sé-
rie vesperti-
na Malhação 
da Globo, em 
reprise.

O 
Programa de Atenção à Crian-
ça e ao Adolescente em Situa-
ção de Risco é uma iniciati-

va desenvolvida pela Fundação para 
a Infância e Adolescência e que faz 
parte da Proteção Social Especial de 
Média e Alta Complexidade e que tem 
por objetivo promover o desenvolvi-
mento integral e a inclusão social de 
crianças e adolescentes que se encon-
trem em situação de vulnerabilidade, 
risco social e pessoal.

O programa oferece atendimento 
de forma continuada e planejada atra-
vés de serviços e projetos onde o foco é 
o resgate da dignidade, autoestima e a 
conquista da cidadania de acordo com 
o que preconiza o Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). 

São três as modalidades de aten-
dimento realizados pelo programa: 
Acolhimento Institucional, Convivên-
cia Dia, todos em conformidade com 

A 
ONU Mulheres, braço das Na-
ções Unidas para a igualdade 
de gênero e o empoderamento 

feminino, divulgou em seu site que, 
no ano de 2018, uma em cada sete 
mulheres com idades entre 15 e 49 
anos foi vítima de violência física e/
ou sexual praticada pelo companhei-
ro ou parceiro íntimo. Indicou, ainda, 
que houve aumento desses crimes 
com a pandemia da covid-19. 

Restrição da mobilidade e isola-
mento social são algumas das causas 
apontadas para o aumento da vulne-
rabilidade da mulher no lar. Afinal, 
o maior convívio com o companhei-
ro abusivo a expõe a mais violência e 
também compromete sua liberdade 
de ação para pedir ajuda. 

Pensando nisso, o Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) e a Associação 
dos Magistrados Brasileiros (AMB), 
em junho de 2020, lançaram a cam-
panha Sinal Vermelho contra a Vio-
lência Doméstica. Um sinal verme-
lho apresentado por uma mulher, em 
locais como farmácias, agências do 
Banco do Brasil e órgãos públicos, 
é o código de que precisa de auxílio 
contra um abusador. 

O sinal vermelho é um “X” e pode 
ser feito com batom ou caneta na pal-
ma da mão ou em um pedaço de papel. 
Ao vê-lo, a pessoa que estiver aten-
dendo essa vítima fará contato com a 
autoridade policial. 

A campanha ecoou em diversas 
Casas Legislativas estaduais, que 
transformaram o sinal vermelho 
em lei, como Acre (Lei 3.736/2021), 
Distrito Federal (Lei 6.713/2021), 
Espírito Santo (Lei 11.243/2021), 
Goiás (Lei 21.001/2021), Paraíba (Lei 
11.779/2021), Paraná (Lei 20.595/2021) 
e Rio de Janeiro (Lei 9.201/2021).

Várias Câmaras Municipais também 
aprovaram normas semelhantes. Com 

O Sinal Vermelho pode salvar vidas

Crianças e adolescentes em situação de risco 

Genilson Pereira 
ger prog Atenção 
a Criança em 
situação de risco

 Wagner Cinelli  
de Paula Freitas 
desembargador  
do TJRJ

a legislação vigente a fim de garantir 
e resguardar os direitos de crianças e 
adolescentes.

Na modalidade Acolhimento Ins-
titucional, a FIA/RJ conta com três 
instituições conveniadas, sendo duas 
na Região Metropolitana e uma na 
região serrana, que juntas atendem 
cerca de 60 crianças/adolescentes; Já 

na modalidade Convivência Dia o nú-
mero de conveniados é bem expressi-
vo, um total de 15 instituições distri-
buídas por todo o estado e que juntas 
acolhem 1.070 crianças/adolescentes.

O programa conta também com 
uma ação executada através do Nú-

variações, essas leis preconizam o pro-
tocolo de atuação diante do uso do sinal 
vermelho pela vítima, com a rede en-
volvida tomando as providências ne-
cessárias e contatando a Polícia Militar 
(190), a Policia Civil (197) ou a Central 
de Atendimento à Mulher (180). 

A AMB, sensibilizada com a temá-
tica, preparou o Pacote Basta, que 
contém medidas de combate à vio-
lência contra mulher e uma de suas 
proposições era a criação do Progra-
ma de Cooperação Sinal Vermelho 
Contra a Violência Doméstica. Esse 
pacote foi entregue ao Congresso 
Nacional e resultou na Lei 14.188, de 

28 de julho de 2021. Decerto que as 
iniciativas dos entes estaduais e mu-
nicipais foram importantes, mas a 
lei federal dá ao Sinal Vermelho um 
impulso universalizador. 

O sinal vermelho, como qualquer 
boa ideia, precisa ser popularizado. 
Só assim as vítimas saberão que têm 
esse instrumento à sua disposição e, 
quando usá-lo, a pessoa do outro lado 
do balcão entenderá a mensagem. 

Estejamos atentos ao sinal verme-
lho e a qualquer outro pedido de so-
corro. Pode ser a diferença entre a vida 
e a morte, seja durante a pandemia, 
seja depois dela.

cleo de Recambiamento. Este núcleo 
atende a Recomendação Conjunta 
001/2020 do Ministério Público, e tem 
o objetivo objetivo de conduzir Ado-
lescentes, prioritariamente oriundos 
do DEGASE, aos Municípios do Esta-
do do Rio de Janeiro, sendo encami-
nhados pelas Centrais de Acolhimen-
to da Prefeitura do Rio de Janeiro de-
vidamente respaldadas pelos órgãos 
de Proteção e Garantia de Direitos de 
Crianças e Adolescentes. 

O Recambiamento proporciona aos 
adolescentes o retorno aos seus muni-
cípios de origem, através da partici-
pação da rede de serviços: Conselho 
Tutelar / CREAS, Ministério Público, 
Vara da Infância e Juventude, viabili-
zando que sejam reinseridos em suas 
famílias ou em serviços de acolhimen-
tos, garantindo melhor acesso às famí-
lias ou responsáveis legais.

Todas as modalidades de aten-
dimento e ações do Programa de 
Atenção a Criança e Adolescente sao 
executadas por Equipes Técnicas es-
pecializadas (Assistentes Sociais e 
Psicólogos) e Educadores Sociais e 
Professores oficineiros.

REPRODUÇÃO

ESPLANADEIRA

 N # Every  Cybersecurity and GRC comercializa pacotes populares de 
segurança de dados, a R$ 10 mil, para todo o Brasil. # Lide Brasília rece-
be Augusto Nardes, ministro do TCU, em evento dia 12. # Wipi, empresa 
de telecomunicações, traz tecnologia e evolução da rede MPLS. # Em 
comemoração ao Dia dos Pais, Bangu Shopping (RJ) lança promoção 
“Meu Pai Gourmet”. # Grupo Máxima lança programa de recompensas 
“Indica Aqui”. # Psicólogo Renato Caminha participa amanhã do 3º 
Simpósio Multidisciplinar. # Sem Parar, empresa do Grupo Fleetcor e 
líder nos meios de pagamentos automáticosl, fecha parceria com San-
tander para serivço aos clientes nos pedágios.

A seção Esplanadeira divulga informações de cultura, esporte, mercado, ações 

sociais e outras, sem qualquer contrapartida de anúncios ou financeira. Envio de 

sugestões para reportagem@colunaesplanada.com.br

Publicada diariamente em 51 jornais de 25 estados, em capitais e interior

Com Equipe DF, SP e PE/ reportagem@colunaesplanada.com.br. Twitter  

@colunaesplanada / Facebook : Coluna Esplanada. Leia mais em odia.com.br

“O programa 

oferece atendimento 

continuado com 

foco no resgate da 

dignidade”

ARTE PAULO MÁRCIO
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MALHAÇÃO

 n Lobão pede que Luiz consi-
ga fios de cabelo de Gael. Nat 
alerta Cobra sobre Lobão. Pedro 
e Nando descobrem que Sol não 
poderá viajar com a banda. Rute 
lamenta a situação de Jeff.

17h45 | GLOBO | Livre 

A VIDA DA GENTE

 n O transplante de Manu e Júlia 
foi um sucesso. Rodrigo vai até 
o lago onde nadou com Ana. 
Rodrigo e Lúcio se abraçam emo-
cionados. Eva surpreende com 
um gesto de carinho a Manu.

18h30 | GLOBO | Livre 

PEGA PEGA

 n Athaíde paga as mensalidades 
atrasadas de Pedrinho e pede 
para ele não contar a Lígia que 
eles reataram a amizade. Luiza 
não aceita o emprego que Afon-
so lhe oferece.

19h30 | GLOBO | 12 anos 

CHIQUITITAS

 n Carmen vai ao orfanato com 
Marian. A menina pede para 
Carmen deixá-la fazer o que ela 
quiser no orfanato e Carmen 
permite.

20h50 | SBT | 10 anos 

IMPÉRIO

 n Maria Ísis conta a Kelly que se 
separou de José Alfredo. Regi-
naldo abandona Jurema. Maria 
Marta briga com Amanda por 
chegar tarde em casa.

 21h30 | GLOBO | 14 anos
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 n Salma rejeita Labão. Isaque 
descobre que Esaú tentou en-
venenar Jacó. Lia se decepciona 
com as palavras de Jacó. Lia dá à 
luz Simeão, Levi e Judá. Esaú se 
entrega à Aolibama.

21h | RECORD | 12 anos 
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‘A GENTE QUER ‘A GENTE QUER 
CONQUISTAR CONQUISTAR 
O MUNDO’O MUNDO’

JULIANA PIMENTA
juliana.pimenta@odia.com.br

U
m novo paradigma foi quebrado na produ-
ção de conteúdo infantil e Luccas Neto é um 
dos principais responsáveis por isso. Aos 29 
anos, o jovem ator, roteirista, empresário e 

produtor, que já era sucesso na internet, decidiu focar 
sua produção no entretenimento de crianças e hoje 
tem mais de 35 milhões de inscritos em seu canal no 
Youtube. Quando começou a produzir conteúdo, 
no entanto, Luccas ainda não tinha percepção 
do poder de influência de seus vídeos.

“Eu só queria fazer vídeo para a inter-
net. Eu não tinha ideia de fazer vídeo para 
criança. Era só um youtuber fazendo umas 
loucuras na internet e eu não sabia nem 
dividir o que era infantil. Para mim, crian-
ça era criança. Eu não tinha essa noção 
pedagógica de como a gente influencia 
uma criança e acaba moldando o com-
portamento, o que ela consome, o que ela 
assiste. E foi a hora que eu fiz os vídeos 
mais exagerados, de comidas e tudo mais”, 
lembra Luccas, que começou a se sentir des-
confortável com a possibilidade de ser um mau 
exemplo para os pequenos. 

“Eu sentia uma pressão muito forte. Tinham 
coisas que, mesmo eu não querendo fazer uma coisa 
‘ruim’, as crianças interpretavam de outra forma. Eu 
cresci no meio do entretenimento com as pessoas fa-
lando que a responsabilidade de educar uma criança 
não é do youtuber, é da mãe e do pai. Eu não pensava 
dessa forma, mas eu usava esse argumento para me 
proteger. Meu primeiro show não tinha nada educati-
vo, e isso me incomodava. No dia a dia, quando eu 
encontrava com pais e mães nas ruas, às vezes, 
eu ouvia deles felizes da vida, falando ‘minha 
só quer comer nutella’. E eu pensava ‘isso 
não é muito legal, não’. Aí eu tive que fazer 
uma autocrítica, porque não era isso que 
eu queria fazer”, revela o empresário que, 
há pouco mais de dois anos, mudou todo 
seu planejamento de carreira.

VIRADA DE CHAVE
Com a ajuda da mãe, que é pedagoga, Luccas 
deu o primeiro passo para construir a imagem que 
tem hoje. “Resolvi repaginar a empresa toda e real-
mente focar no público infantil. Quando a gente teve 
a noção da nossa responsabilidade, a gente começou 
a criar um universo infantil por trás, todo aprovado 
por pedagogos e psicólogos infantis. Agora quando 
eu faço um episódio, não é só o Luccas que escreve. 
Tem uma equipe enorme por trás. E tem um pedago-
go sempre dando um ‘ok’ no roteiro. Eu fico aliviado”, 
explica o empresário, que já sabia dos problemas que 
envolvem dissolver um produto de sucesso.

“Foi muito arriscado. Quando eu fazia os vídeos exa-
gerados e trabalhava com esse tipo de conteúdo sem 
responsabilidade, eu atingia crianças de todas as fai-
xas etárias que se possa imaginar. Quando a gente foi, 

de fato, fazer um trabalho gigante 
para o infantil, as crianças de 11 e 12 anos começaram 
a largar. A gente teve uma queda inacreditável de pú-
blico, de engajamento. Mas ali eu já estava com meu 
propósito de vida. Eu já tinha entendido que eu tenho 
uma missão e posso ajudar a contribuir com as mães 
e os pais na educação das crianças”, declara. 

SELO DE QUALIDADE
E para Luccas, esse apoio das famílias é o 

que garante a qualidade de seus pro-
dutos (séries, filmes e shows). “Esse 

passo para trás que eu dei, me fez 
crescer muito porque a gente con-
seguiu esse ‘selo de garantia’. As 
mães e os pais abraçaram a cau-
sa e a gente conseguiu conquis-
tar a confiança das famílias. 
Quando você pensa em uma 
coisa infantil nacional de qua-
lidade, a gente pensa em ‘Tur-
ma da Mônica’. Quando a gente 

pensar em live-action, eu queria 
que pensassem em Luccas Neto. 

Eu não quero ter o meu ápice de 2, 
3, 4 anos de famoso e cair no esque-

cimento. Eu quero fazer uma empre-
sa que fique lembrada igual à Maurício 

de Souza Produções. Quero que ela fique aí 
por gerações”, explica o ator, que tentou suprir 
uma carência no mundo infantil que ele expe-

rimentou em sua infância.
“Eu não tinha referências em live-action. O 

Ash, de ‘Pokemon’, era meu maior ídolo. E acho que 
essa foi uma das coisas que me deixou muito feliz no 
trabalho, que é suprir uma demanda que não tinha 
na minha época. Não tinha um ator assim. Depois do 
Didi e da Xuxa, ficou um buraco negro, não apareceu 
mais ninguém. E eu acho que isso me animou muito 
também”, conta.

TURNÊ INTERNACIONAL
Alçando voos ainda maiores, Luccas parte para uma 
turnê internacional em Portugal em setembro e já com 
ingressos esgotados. “Eu já achava que ia fazer muito 
sucesso, mas não da forma que foi. As coisas esgotaram 
muito rápido e virou uma febre a procura por produ-
tos. Parecia mesmo um evento no porte do ‘Rock in Rio’, 
quando você começa a procurar camisa do seu ídolo, 
manda fazer e tal. Foi uma coisa muito legal. Eu estou 
muito feliz e muito animado”, adianta o empresário 
que tem planos de expandir ainda mais a ‘Luccas Toon’.

“Existe essa carência no mundo inteiro. Eu tenho 
uma empresa que produz filmes, séries, licenciamen-
to, histórias... Eu sou um ator, um personagem de 
verdade. Ninguém faz o que eu faço no mundo, o que 
minha empresa faz. Não existe o investimento que a 
gente faz na plataforma Youtube. Então a gente quer 
começar também a internacionalizar as nossas his-
tórias, nossos filmes... E é um próximo passo para o 
ano que vem, a gente vai fazer isso. A gente quer con-
quistar o mundo”, brinca Luccas.

Eu não tinha ideia de fazer 
vídeo para criança. Era 

só um youtuber fazendo 
umas loucuras na internet 
e eu não sabia nem dividir 

o que era infantil”
LUCCAS NETO

Luccas Neto 

dirigiu seu foco 

para o público 

infantil

Com turnê internacional esgotada, Luccas Neto revela 
virada de chave na produção de conteúdo e fala da 
responsabilidade no entretenimento para crianças



Museu do 
Samba vai 
selecionar 
projetos
O Museu do Samba vai colo-
car na mesma roda o samba, 
o hip hop e a rima, trazendo 
da margem para o centro das 
atenções a produção cultural 
das favelas e periferias cario-
cas. Completando 20 anos de 
fundação, a instituição, que 
tem sede na Mangueira, está 
lançando o projeto ‘Insurgen-
tes – Tecendo Teias Culturais’, 
que vai promover rodas de 
conversas, capacitação e pre-
miação para agentes culturais 
de todas as regiões da cidade.

A primeira etapa já come-
çou: as inscrições estão aber-
tas até 20 de agosto. Para par-
ticipar, basta preencher um 
formulário que está disponí-
vel nas redes sociais do Mu-
seu, além de enviar o projeto. 
Em caso de dúvidas, os inte-
ressados podem fazer contato 
pelo e-mail contato@museu-
dosamba.com.br.

As propostas precisam, 

obrigatoriamente, ter como 
base o samba e suas conexões 
com outras referências cultu-
rais da periferia, com letras e 
temáticas que valorizem sa-
beres tradicionais da cultura 
popular e mostrem a impor-
tância da resistência diante 
dos desafios sociais, econômi-
cos e cotidianos. Os trabalhos 
devem ainda ser apresentados 
no formato de rodas de rima, 
partido alto e hip hop.

Serão escolhidas dez ini-
ciativas de cada uma das 
cinco áreas programáticas 
(AP) do município do Rio, 
abrangendo assim todas as 
regiões. Serão selecionadas 
50 iniciativas. Os responsá-
veis pelos projetos vão par-
ticipar de rodas de diálogos 
no Museu do Samba. Além 
da troca de experiências, os 
próprios participantes vão 
eleger um projeto de cada 
área programática.

O projeto possui, ainda, 
uma etapa de capacitação 
profissional, as oficinas, com 
carga horária de 30 horas.

AG. NEWS

Juliette cantora vem aí! Para 
dar início a sua carreira na 
música, Juliette preparou 
um projeto especial com 
seis canções inéditas, que 
chegarão às plataformas de 
música ainda neste semes-
tre. O EP vem sendo desen-
volvido por um time que une 
na produção e composição 
nomes já conhecidos por 
hits no cenário nacional com 
músicos conterrâneos de Ju-
liette. Esse será o primeiro 
lançamento da artista re-
cém-contratada pela Roda-
moinho Records, em parceria 
com a Virgin Music Brasil. “Eu 
sempre gostei de música e de 
cantar. A arte tem um espaço 
especial no meu coração. É 
uma emoção gigante criar 
esse projeto, meu primeiro, 
ao lado de pessoas tão im-
portantes e talentosas”, diz. 

DIA A DIA

JULIETTE VAI 

GRAVAR EP

Inscrições estão 
abertas até 20 de 
agosto. Formulários 
disponíveis na redes 
sociais do Museu
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